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Ⅳ．自由意見 

１．目黒区のまちの魅力と感じるところ 
 

問３ 目黒区のまちの魅力と感じるところを自由に記入してください。（場所、地域、まちの雰囲気など） 

 

目黒区のまちの魅力と感じるところを自由に回答してもらったところ、482人から 544件の回答があった。

１人の回答者が複数の項目にわたる意見を記入している場合は、それぞれの項目で１件として数えて集計

した。回答内容を分類してまとめた結果は以下のとおりである。 

 

内容 件数 内容 件数 

１．文化あふれるまち 25  11．福祉が充実したまち 1  

２．国際的に開かれたまち 2  12．緑などの自然が多いまち 87  

３．にぎわいがあるまち 22  13．景観が良いまち 32  

４．産業が活発なまち 6  14．便利なまち 114  

５．働き続けられるまち 0  15．環境にやさしいまち 9  

６．区民が支え合うまち 11  16．災害に強いまち 4  

７．健康に暮らせるまち 0  17．治安が良いまち 113  

８．子育てしやすいまち 3  18．行政が身近なまち 1  

９．高齢者や障害者にやさしいまち 0  19．その他 70  

10．教育が充実したまち 3  20．その他（意見・要望） 41  

合計 544  
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【１．文化あふれるまち】 
 
◍ 民度が高い、洗練されている、昔ながらの良さも残っている。 (男性、50歳代、東部) 

◍ 人々に余裕があり、ほどほどにショッピングや文化関連施設がある。 (女性、50歳代、東部) 

◍ 催事がわりと多く、参加しやすい。 (男性、50歳代、東部) 

◍ 居住環境が比較的良く、文化的施設が身近で利用しやすい。 (女性、50歳代、西部) 

◍ 歴史ある神社仏閣、庭園、そして自然豊かな公園がいくつもあること。町内会など地域の人々に昔ながらの

日との繋がりが息づいているところ。目黒不動尊、大鳥神社、祐天寺、目黒自然教育園、林試の森公園、駒

場野公園、碑文谷八幡、碑文谷公園、中目黒八幡。 (男性、40 歳代、中央) 

◍ 以前住んでいた地区に比べると住宅街も駅周辺も狭くてごちゃごちゃしたイメージですがふとした場所にま

とまった緑や公園がありホッとします。古いお屋敷が有ったり子育て中のファミリー層や外国の方なども多

く、ちょっと移動して趣の違う地域に行けるので高齢になっても繋がりをもって区民が互いに支え合えたら

よいと思います。 (女性、50 歳代、南部) 

◍ 落語「目黒のさんま」に由来する場所、祭り、資料など。七福神や不動尊などの神社仏閣。 (女性、40歳代、

東部) 

◍ 民芸館や前田邸など文化的なものが残っていて季節ごとに楽しめる。 (女性、60歳代、北部) 

◍ 都会の真ん中にありながら昔ながらの生活や習慣が残っているところ。 (女性、50 歳代、東部) 

◍ 新しいチャレンジもあり伝統も大事にし落ち着いた雰囲気でとても暮らしやすいです。公立学校も児童生徒、

保護者ともにおちついていて安心して通わせることができています。ただし物価は高いです。 (女性、40歳

代、西部) 

◍ 新しいものと古くからの文化がきれいに共存している町。新しさとなつかしさをどちらも楽しめる街。 (女

性、40歳代、北部) 

◍ コンサート、美術展、図書館サービスなど文化関連活動の推進、支援体制が充実している。 (男性、70歳代、

西部) 

◍ 区の施設が多い。イベントが多い。 (男性、50歳代、西部) 

◍ 文化財が多く、緑の環境に恵まれている。生活を営むのに便が良く、落ち着いた街である。 (男性、80歳代、

東部) 

◍ 地域も下町のせいか、町会行事もさかんで、子供たちもみんな、参加して楽しんでいる様に見えます。 (女

性、70歳代、東部) 

◍ 文化施設やスポーツ施設が充実しているところ。比較的学力の高い子供が多い。街並みがととのっていると

ころが多い。 (女性、30歳代、南部) 

◍ 商店街があるところ。神社仏閣が多い町。目黒不動の縁日があり昔ながらでよい雰囲気。 (男性、20歳代、

東部) 

◍ 古い街が魅力を持っていること。 (男性、60歳代、西部) 

◍ 目黒川がきれいだったり、地元のお祭りやイベントが小さいものから色々あってよいと思います。子供がい

ると、そのようなきっかけがある方がご近所の方と触れ合う場があってうれしいです。 (女性、30 歳代、東

部) 

◍ 文化施設が近くにある。歴史あるお寺とかたくさんある。目黒不動尊、五百羅漢。区民センター、パーシモ

ンホール、保育園など子供が安心してくらせる施設が近くにある。住民の活動。 (女性、50歳代、東部) 

◍ 林試の森が近いので緑を身近に感じられます。目黒歴史資料館、文化財めぐりなど地元の事を知る機会があ

るのは大切なことと思います。 (男性、50 歳代、東部) 

◍ 地域の行事等、充実していて素晴らしいです。すずめのお宿公園での行事、うちの子は大好きです。（盆踊り、

もちつき etc)。 (男性、20 歳代、南部) 

◍ 生まれも育ちも目黒の私にとって目黒はふるさと。それほど面積は広くないものの、歴史のある場所があっ

たりお洒落な街があったり山手っぽいところも下町っぽいところもあり、いろいろな魅力のある区だと思っ

ています。東京生まれで田舎をもたないわが子にふるさとを作ってやりたくて結婚した後も目黒に居をかま

え子育てをしました。知人、友人にも一度転出したものの目黒に帰ってくる方が多くいます。やはり暮らし

やすいのでしょう。 (女性、60歳代、南部) 

◍ 昔ながらの古い文化と近代の文化とが融合しているところが魅力の一つと思います。 (男性、40歳代、東部) 

◍ 目黒川沿いの桜やイベントなど。 (男性、20歳代、北部) 

 

【２．国際的に開かれたまち】 
 
◍ 外国人が多くて国際的と感じる。特に中目黒近辺など。 (男性、30歳代、南部) 

◍ 東大や東工大などレベルの高い大学があり、たくさんの国から優秀な留学生が集まってくるため、質の高い

国際交流ができて楽しい。 (女性、30歳代、東部) 
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【３．にぎわいがあるまち】 
 
◍ 春の桜並木、秋のサンマまつりなど季節の催し、にぎわいがある。 (男性、40歳代、中央) 

◍ 落ち着い雰囲気と賑わいの共存。 (男性、30歳代、南部) 

◍ 商店街が賑やかであり、かつ閑静な住宅街であるところ。 (男性、10・20歳代、中央) 

◍ 中目黒地区の周辺が活気があって良いと思います。 (男性、40 歳代、北部) 

◍ 賑やかで何をするにも困らない。 (女性、30歳代、東部) 

◍ パーシモンホール、自由が丘文化、にぎわい。 (男性、50歳代、南部) 

◍ 交通の便が良い。 (女性、70 歳代、中央) 

◍ 東横線ＪＲに近く便利。学校もあり若い人も多い。 (女性、80 歳代、中央) 

◍ 東横線を中心に古い街、商店街が多い。近代的なものは少ない。 (男性、70 歳代、中央) 

◍ 区民がおだやかでにぎわい具合がちょうどいい。いわゆるターミナル駅のようなごちゃごちゃがない。 (女

性、40歳代、中央) 

◍ 学校（小・中）が多いので街が明るく活気がある。 (女性、50 歳代、南部) 

◍ 自由が丘は地元商店街が活気があり、イベントも多く明るくたのしい街です。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ にぎやかな場所が多い割に住宅街は静かでメリハリがある。公園が多く気分転換しやすい。 (女性、50歳代、

北部) 

◍ 商店が充実している。 (女性、30歳代、中央) 

◍ 中目黒、自由が丘などにぎわい。 (不明) 

◍ 繁華街と閑静な住宅街が共存しているところ。 (男性、40歳代、東部) 

◍ 治安もよく、駅周辺等は人のにぎわいもある。住宅街も含めおしゃれな外観の土地が多い。 (男性、20歳代、

南部) 

◍ 現在、区とのつながりをあまり感じることなく生活している。生まれてからずっと目黒に住んでいるが、イ

メージが良く教育施設も充実している。子供連れ元気な高齢者も多く活気のある街に感じる。 (女性、50歳

代、西部) 

◍ 飲食店が多くににぎわっているが、物騒な事件がない。 (女性、40歳代、北部) 

◍ 駅周辺で季節のイベントをよくやっているのがとても良いです。 (女性、30 歳代、中央) 

◍ 目黒駅近くが栄えている。 (男性、30歳代、東部) 

◍ いろんなイベントや行事がたくさんあり区全体が活発的。 (男性、10 歳代、東部) 

 

【４．産業が活発なまち】 
 
◍ 目黒川、林試の森、イオンスタイル碑文谷（碑文谷ダイエー）、東急武蔵小山パルム商店街。 (男性、40歳

代、南部) 

◍ 自由が丘など、商店街の魅力がある街。 (男性、40歳代、西部) 

◍ 商店街など個人商店が魅力的。住民が穏やか、自分の街が好き。 (女性、30 歳代、中央) 

◍ 人が多い。公園が多い。商店が多い。経済的には良いと思う。 (男性、40歳代、東部) 

◍ 自由が丘、商店街。中目黒周辺。 (男性、70歳代、東部) 

◍ 程よく、商、住圏が組み合わさっている地域だと思う。 (女性、50歳代、西部) 

 

【６．区民が支え合うまち】 
 
◍ 人と人とのつながりを大切にする地域作りを積極的に進めている。その中で力強く高齢者、子供たち、障害

をもった方々が生き生きと支え合い働き続けている。 (女性、60歳代、西部) 

◍ 昔からの人が近所に住んでいるので安心して暮らせる。 (女性、50歳代、西部) 

◍ 人が優しい。お年寄りが元気。 (女性、60 歳代、南部) 

◍ 近所の人たちが明るく優しい感じが良い。 (女性、50歳代、南部) 

◍ 商店街など古き良き街並みと新しい施設と両方楽しむことができる。自治会の方々が街を守る、よくしてい

こうと思う姿勢が見れる。 (女性、30歳代、北部) 

◍ 人は優しい。 (男性、20歳代、北部) 

◍ 昔から住んでいる人（長く住んでいる人）が多く、地域のつながりが深い。（中町 2丁目在住）。 (男性、30

歳代、中央) 

◍ ご近所様方が身近な感じがしてとても温かい。 (女性、30歳代、東部) 

◍ 地域の行事がよくあり町の人とのつながりがあり良いと思います。きれいな街たのしいお店が多いので買い

物が楽しいです。 (男性、40 歳代、南部) 

◍ 色々な人が挨拶しあい、良い街な感じがしました。おしゃれなところもあり買い物も充実してそうです。 (女

性、20歳代、北部) 

◍ 落ち着いている。若くしている人がいい。 (男性、40歳代、西部) 
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【８．子育てしやすいまち】 
 
◍ 公園が多くて小さな子供たちと遊べる環境が整っている。 (女性、60 歳代、北部) 

◍ お年寄りも多いが皆、子供にやさしく安心して子育てできるバリアフリーが整っていてバギーで出歩くにも

便利。 (女性、30歳代、北部) 

◍ 児童館の乳幼児クラブなど、子育て中の親にとって魅力的な取り組みがある。 (女性、30 歳代、中央) 

 

【10．教育が充実したまち】 
 
◍ 子供が多いと感じるということは街、行政として住みやすい町づくりをしているからと思う。碑文谷界隈で

は夏祭りの際、地域のつながりも感じる。特にサレジオ教会を中心とした幼稚園や日曜学校といった地域の

子供たちに対する教育、働きかけは素晴らしいと思う。 (男性、40歳代、南部) 

◍ 教育が充実したまち。 (女性、80歳代、西部) 

◍ 住人の教育程度が高い。 (女性、60 歳代、西部) 

 

【11．福祉が充実したまち】 
 
◍ 認知症の義母をかかえ、おむつの補助は大変助かっています。 (男性、60歳代、中央) 

 

【12．緑などの自然が多いまち】 
 
◍ 緑が多く、賑わいがある。 (男性、30歳代、西部) 

◍ 目黒川の桜、東工大の銀杏並木。 (女性、30歳代、北部) 

◍ 目黒川。 (男性、30歳代、北部) 

◍ 東京都庭園美術館、碑文谷公園。 (女性、30歳代、中央) 

◍ 都心部に近く、比較的緑が多く、静かに生活することができる。碑文谷公園に近いため、特にそうのように

感じる。 (男性、40歳代、中央) 

◍ 街の中に災害時には避難場として使える、多数の小公園があり、美しく管理されていること。 (女性、70 歳

代、南部) 

◍ 緑が多く、モダンな街並み。 (男性、10・20歳代、中央) 

◍ 林試の森、駒沢公園など身近に緑を感じることができる。 (男性、60 歳代、南部) 

◍ まだ知らない魅力がたくさんあって、見つけるのが楽しいところ。目黒川の桜、のみ川緑道、九品仏緑道、

など親しんでいましたが、今年はじめて、目黒の不動尊、羅漢寺、アーチェリー場など知ることができて楽

しかったです。 (女性、40歳代、西部) 

◍ 林試の森公園がある。家具通り（目黒通り）がある。 (女性、10・20 歳代、東部) 

◍ 目黒川。 (女性、30歳代、東部) 

◍ 神社、仏閣が多く緑が多い。 (男性、50歳代、東部) 

◍ 駒場周辺では緑が多く犬の散歩もとてもしやすい良い場所です。また子供たちにとっても自然にたくさんふ

れあい都会に住みながらも虫にあふれるところです。 (男性、40歳代、北部) 

◍ 近くにある駒場野公園（ケンネルタンボ）や駒場公園など緑の多いところ。 (女性、60歳代、北部) 

◍ 適当に緑もあり街に活気もある。学芸大学駅などのまわり、公園など。 (女性、80 歳代、中央) 

◍ 祐天寺、公園。 (男性、50歳代、中央) 

◍ 公園が結構多いところ。碑文谷公園が近いのでボートや動物、草木に恵まれていると思います。 (女性、50

歳代、中央) 

◍ 公園が沢山あり子供たち老人の方にとてもよい。 (女性、70歳代、北部) 

◍ 林試の森。碑文谷公園。 (男性、70 歳代、中央) 

◍ 自然が豊か。 (男性、40歳代、西部) 

◍ 緑が多く住みやすい。 (女性、40歳代、東部) 

◍ 目黒川をシンボルとして都会の中にも自然が残っている。 (女性、30 歳代、北部) 

◍ 駒場は緑が多く暮らしやすいです。 (男性、40歳代、北部) 

◍ 緑道を中心に緑が多く静かである。 (男性、60歳代、西部) 

◍ 幅広い世代が共生している。都心近いにも関わらず緑が多く鳥のさえずりが聞こえる。 (女性、50 歳代、南

部) 

◍ 「都心」を感じさせない、緑やゆとりが多いと思う。 (男性、50歳代、東部) 

◍ 子供が遊べる公園が大小様々たくさんありのびのび遊ぶことができて助かっています。 (女性、30歳代、南

部) 
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◍ 近くに公園が多く子供の散歩に良い。新宿のように大きなターミナルが近いのに下町のような良い感じもあ

る。 (男性、30 歳代、北部) 

◍ 目黒川流域、水辺の四季の景観。 (男性、30歳代、東部) 

◍ 緑の多い目黒不動。 (男性、50歳代、東部) 

◍ 公園や緑が多いこと。 (男性、50歳代、西部) 

◍ 緑道があるなど都会でも自然が多い所。 (男性、40歳代、西部) 

◍ 碑文谷：緑も多く、道幅も割と広くゆっくりと生活できる街だと思います。 (女性、60歳代、南部) 

◍ 近くに公園がたくさんあり良いと思います。 (男性、70 歳代、北部) 

◍ 目黒川、特に桜花見。 (女性、30歳代、東部) 

◍ 緑道がよく整備されていて、教養やジョギングをするのに気持ちが良いです（東が丘近辺）。 (女性、30歳

代、西部) 

◍ 街路樹や小さな公園などちょっとした場所に緑があり少し休めるスペース（ベンチなど）があり東京の町中

でも自然に触れ憩う場所があるところ。 (女性、40歳代、西部) 

◍ 便利な場所にありながら、緑も多くくらしやすい街だと思っています。庶民的なところも多く、それでいて

品も良く雰囲気も好きです。 (女性、50歳代、北部) 

◍ 公園などの緑が多く、町もさわがしいという感じではないので穏やかに日々を送れると思います。 (女性、

40 歳代、中央) 

◍ 公園などの施設が整備されている。穏やかな雰囲気。街としてのブランド力がある。 (男性、30歳代、西部) 

◍ 都心で便利でありながら大きな公園などもあり環境は良いと思います。 (女性、40 歳代、北部) 

◍ 呑川遊歩道の桜並木。 (男性、70歳代、西部) 

◍ 閑静な住宅が広がり住みやすい。公園が多く子供を育てやすい。 (女性、30 歳代、西部) 

◍ 目黒川沿いの水と緑がある中にいろいろな国の人が集い、いろいろな店があり、生活しやすいうえに駅と山

手、駒沢通りから少し奥へ行くと昔ながらの落ち着いた住宅環境があり静と動がわかれているところが魅力。 

(女性、40歳代、北部) 

◍ 緑などの自然が多い点。 (女性、70 歳代、北部) 

◍ 小さい公園もあり、緑が多い。 (女性、50 歳代、中央) 

◍ 緑が多く、子育てもしやすい、住み心地のよい町。 (女性、70 歳代、西部) 

◍ 緑が多く環境が良い。公園が多い。 (女性、80歳代、北部) 

◍ 公園、みどりが多い。 (女性、40歳代、東部) 

◍ 地域のつながりが深いところ（商店街、近所の人々の自治体？など。）公園や緑が多い。明るい雰囲気。 (女

性、30歳代、北部) 

◍ 林試の森公園、緑が多く猫を大切にして子供たちも多く、私たちも毎日散歩に行きます。特に動植物を大切

にすることは教育上も健康にも良いことと思います。 (女性、70歳代、東部) 

◍ 緑が多く自然に恵まれている。特に桜の時期は大変に美しい（目黒川、のみ川沿いなど）。 (女性、60歳代、

西部) 

◍ 家の近くに緑道が多いせいか都会のわりには緑が多くて気に入っています。 (女性、60歳代、西部) 

◍ 緑などの自然が多い。 (男性、30歳代、中央) 

◍ 豊かな緑ときれいな静かな街並みが魅力だと思います。 (女性、50歳代、西部) 

◍ 私の住むエリアは緑道や大きな公園もあり緑があっておちつきます。駅付近は便利ですし、住宅地は静かで

良いです。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 都心にある割には公園、街路樹等が多く、自然を身近に感じられる。商店、公園、交通の便、病院、学校な

どがバランスよくある。 (女性、60 歳代、西部) 

◍ 呑川緑道、八雲にあるパーシモンホールとその周辺に緑も多く、多くの人々がいこいの場としています。都

心にあって、比較的のんびりとしていて、生活しやすいところが最も良いと思います。 (女性、50歳代、西

部) 

◍ 都内のわりには緑が多く散歩などいやされます。 (男性、40歳代、東部) 

◍ 緑が多いのが魅力。サレジオ教会周辺の桜並木。神社、お寺、すずめのお宿など静かで緑豊か。 (女性、50

歳代、南部) 

◍ 四季折々を楽しめる公園、朝日にキラキラと輝く川面。 (女性、70歳代、北部) 

◍ 家のまわりは緑が多く景観が良い。 (女性、50歳代、北部) 

◍ 区内の桜並木。目黒川は全国的にも有名になりましたが、呑川沿いの遊歩道など、いたるところにあり素敵

です。 (女性、50歳代、南部) 

◍ 目黒川の付近などは景観も良く、お散歩しやすい。公園が広くて使いやすい。 (女性、30 歳代、北部) 

◍ 清水池公園。円融寺。 (女性、80歳代、南部) 

◍ 緑が多く景観が良い。 (女性、30歳代、南部) 

◍ 緑が多い。都会ではありますが家の近くには公園が多いので緑があります。 (女性、60歳代、南部) 

◍ 緑の多い落ち着きのある街。最近、鳥もふえてきているようでよくみかけます。 (女性、30歳代、西部) 
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◍ 駒沢公園など緑が多い所。 (男性、40歳代、西部) 

◍ 八雲 4丁目は静かで近くに公園もあり子供たちの声も聞こえ住みやすいと思いますが老人には買いものに出

るのにちょっと困ります。 (女性、70歳代、西部) 

◍ 比較的公園や緑が多く、落ち着いた雰囲気があり住みやすいイメージがある。 (女性、50 歳代、北部) 

◍ 林試の森など緑が多い。 (男性、30 歳代、東部) 

◍ 緑が多い町。 (女性、80歳代、南部) 

◍ 中目黒周辺の目黒川の桜。 (男性、20歳代、中央) 

◍ 公園の植物、花がよく整備されている。都会でありながら緑が多い。 (女性、30歳代、中央) 

◍ 緑が多い。 (男性、70 歳代、西部) 

◍ 目黒区のまちは、都心に隣接した位置にありながら、比較的みどりが多く、全体として落ち着いた雰囲気の、

地域によって“繁閑の差”のあまりないまち、と言えるかと思います。 (男性、70 歳代、南部) 

◍ 目黒川の桜並木は桜の季節になるととても美しい。今では知らない人はいないほど有名になっていると思う。

まちの雰囲気も落ち着きと洗練さがあり、安心して住みやすい。 (女性、30 歳代、東部) 

◍ 都会にありながら、緑も多く自然が豊か。 (男性、30歳代、東部) 

◍ 目黒川沿いに桜の名所や小さな公園があり、気持ちよく緑の中を散策できる印象がある。竹林もあるらしい

（あちらこちら）。昔ウォーキング巡りをした。林試の森公園や目黒不動尊の緑が素晴らしいと思います。学

校が沢山ある場所だとも思います。女子大生が安心して住める街の印象があります。夜間救急動物病院目黒

にペットがお世話になり一命をとりとめたこともあり、ペットに優しい地域なのではと思います。繁華街（新

宿、渋谷…）からははずれているから落ち着いた緑豊かな雰囲気です。 (女性、50 歳代、北部) 

◍ 目黒川沿いの桜が好きですが、年々人が多くなってゆっくり見ることができなくなり残念に感じます。 (女

性、40歳代、中央) 

◍ 目黒川沿いを散策するのが好きです。特に春の桜並木をのんびり歩くのは山手通りから一本内側だけなのに

静かで良い通りだと思います。 (女性、60 歳代、北部) 

◍ 目黒は目黒があり、春は桜の咲いてきれいな街だと思います。冬はイルミネーションも人気で木と川と花と

自然豊かな街だと思います。 (女性、40歳代、東部) 

◍ 学芸大学、住みやすく、交通の便も良く、程よく緑もあり、雰囲気の良い街だと思う。 (女性、50歳代、中

央) 

◍ 公園が多く緑豊かなこと。 (女性、30歳代、東部) 

◍ 緑があり、高齢者、若者、家族持ちと幅広く住める街。 (女性、60歳代、中央) 

◍ 静かな住宅地、きれいな街並み、緑が多い所。住人も上品な人が多い気がする。 (男性、60歳代、西部) 

 

【13．景観が良いまち】 
 
◍ 都心までの利便性が良い。景観（特に住宅街）が良い。 (女性、50歳代、南部) 

◍ 駒場４丁目に住んでますがとても景観、雰囲気を気に入ってます。ただし、目黒区のはずれなので役所にい

くのが少し不便。 (男性、40 歳代、北部) 

◍ どこの駅前も落ち着いた雰囲気がある。 (女性、40歳代、北部) 

◍ 場所、街の雰囲気が良く住みやすい。 (女性、50 歳代、西部) 

◍ 住環境として整備されている。 (男性、60 歳代、西部) 

◍ あまり高層住宅が多くない田舎臭い町が気に入っている。さらに緑の部分を大事にしてもらいたい。 (男性、

80 歳代、南部) 

◍ 中目黒や自由が丘などお洒落な街が身近にあっていいです。中目黒の桜は毎年行ってますが、すごくいいで

す。少し人が多すぎて大変なことも多いと思いますが。 (女性、50歳代、中央) 

◍ サレジオ教会周辺の桜並木が美しく閑静で風格のある住宅地が広がっている。 (女性、50 歳代、南部) 

◍ 都会だけれども緑が多くて景観が良いです。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 都内では位置的にいいと考える。汚いところが比較的少ない。 (男性、70歳代、南部) 

◍ 東京に移住してからずっと目黒で住みたかった。今回やっと目黒区引っ越しに来ました。結構環境が良くて、

まちの雰囲気が良かったのです。このエリアで住むことに対して本当にうれしいです。 (女性、30 歳代、西

部) 

◍ 高級なイメージがあるところ。おしゃれなイメージがあるところ。 (男性、40歳代、南部) 

◍ 目黒川の桜と自由が丘街の雰囲気が好きです。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 高いビルが少ないのと戸建て住宅（少しゆったりとした隣接感がある）が多々あり、町の景観がよいと思い

ます。居住者のマナーが良いです。 (女性、50歳代、南部) 

◍ おしゃれで景観がきれい。 (女性、40歳代、西部) 

◍ 自由が丘に代表されるような、肩ひじ張らずにそれでいておしゃれで栄えていて、くらしやすいところ。緑

道や細い路地で構成され、車が入ってきにくいため安心してそぞろ歩けるのも魅力だと思う。 (男性、40歳

代、西部) 
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◍ オシャレなところ。 (女性、40歳代、南部) 

◍ 民度が高いと感じます。治安的な不安を感じることはありません。どの町も活気があり、人が多くにぎわっ

ています。町自体もきれいで、ゴミなどが少ないです。 (女性、30歳代、南部) 

◍ おしゃれなのに下町 川。人が多すぎない（花見シーズンのぞく）。 (男性、50歳代、東部) 

◍ 目黒川近辺の景色がとてもいいです。 (女性、40 歳代、東部) 

◍ 目黒川沿い。桜の時期以外も雰囲気が良いと思う。 (女性、50 歳代、北部) 

◍ お洒落の街並み。 (男性、30 歳代、中央) 

◍ 目黒川の景観がとても気に入っている。目黒 JR駅をもっときれいにしてほしい。 (女性、60歳代、東部) 

◍ 目黒区は高い建物（何階建てまでかは不明だが）が建てないようにしていると聞いた。大賛成です。 (女性、

60 歳代、東部) 

◍ お洒落な今どきのお店が多く、でも公園や自然もありとても住みやすいまちだと思います。 (女性、40歳代、

北部) 

◍ 季節ごとにきれいな街並みがたのしめるところ。（桜やイルミネーションなど）。 (女性、30歳代、東部) 

◍ 古さと新しさが共存しているところが気に入っている。昔ながらの商店街、住宅地（祐天寺、学芸大学）と

最新のおしゃれスポット（中目黒）が両方とも楽しめる。 (女性、40 歳代、北部) 

◍ 東横線。中目黒～自由が丘。昔ながらの店と新しい店が沢山ある。 (女性、40歳代、西部) 

◍ 道路にゴミがなくきれい。 (女性、40歳代、東部) 

◍ おしゃれな店がところどころにあること。 (女性、30歳代、東部) 

◍ 中目黒近辺はおしゃれでキレイ。 (女性、40歳代、東部) 

◍ お洒落なお店が多い。 (男性、40歳代、南部) 

 

【14．便利なまち】 
 
◍ 渋谷に近い駒沢公園がある。 (女性、10・20歳代、西部) 

◍ どこへ行くにもアクセスがよい。 (女性、30歳代、南部) 

◍ 東急線、東急バスを中心とした交通網が発達していて便利である。 (男性、40歳代、中央) 

◍ 飲食店などは充実していて暮らしていて楽しめる。 (女性、50 歳代、東部) 

◍ ブランド、交通の便。 (男性、30歳代、中央) 

◍ 大橋から大鳥神社までの山手通り沿いのエリアが生活するのに充実している。 (女性、40 歳代、北部) 

◍ 公共交通機関（特にバス）が便利。 (男性、50歳代、西部) 

◍ 交通の便がよい。 (男性、40 歳代、中央) 

◍ 交通の利便性、目黒川、おしゃれな飲食店。 (男性、30 歳代、北部) 

◍ 住宅街が静かで過ごしやすい。最寄駅近辺や商店街で買い物が済むし、渋谷や恵比寿での買い物も近い。各

診療科目の開業医が充実していて、不自由しない。 (男性、40 歳代、中央) 

◍ 交通が便利で買い物する場所が多く、住みやすい。 (女性、40 歳代、東部) 

◍ 都内で移動に便利なところ。 (男性、50歳代、東部) 

◍ 買物に困らない。 (女性、30 歳代、南部) 

◍ 交通の便がよい。 (男性、50 歳代、東部) 

◍ 色々な意味で住みやすい。 (男性、50歳代、中央) 

◍ 庶民的な人々が多い、また都心に近く便利である。 (女性、70 歳代、中央) 

◍ 個人商店が元気。 (女性、70 歳代、中央) 

◍ 交通の便が良さかな。しかし現実はシャッター通りも多くなりつつある。 (女性、70歳代、中央) 

◍ 駅の近くが整い便利。 (女性、60歳代、東部) 

◍ 交通の便がとてもよく出かけやすい場所と思います。スーパー、コンビニなども割と多く老人にはとても助

かります。 (女性、70 歳代、中央) 

◍ 比較的、電車に関して不便なところが少ない。 (女性、50歳代、西部) 

◍ どこにも行くにも便利です。 (女性、50歳代、中央) 

◍ スーパー、銀行が駅の近くにある。交通便がいい。 (男性、40 歳代、西部) 

◍ 比較的どこに出るにも便利なところ。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 都心にも郊外にもでかけられ、大変便利。 (男性、70歳代、西部) 

◍ 若者に人気のあるエリアや店が多い為、遠出しなくても都会にいる感がある。交通も比較的便利。 (女性、

30 歳代、中央) 

◍ 交通が便利（公共交通機関）美味しい店が多い。主要道路から外れると落ち着いた街並みと静かな住宅が続

く。 (男性、50 歳代、北部) 

◍ 小さいけれどその分住居の近くに図書館や体育館があり暮らしやすい。 (女性、50 歳代、南部) 

◍ 電車の便が良い（バスも）。 (女性、30歳代、中央) 

◍ 便利。 (男性、30歳代、東部) 
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◍ 交通の便利さ。 (女性、40歳代、中央) 

◍ 東京（品川、渋谷、新宿）、横浜方面に出かけるのに便利。 (不明) 

◍ 交通便利、センスのある店が多く区内で生活の用事が事足りる。 (女性、50 歳代、南部) 

◍ 生活に必要なものが身近にある。 (男性、40歳代、北部) 

◍ どこに行くにも便利。 (女性、50歳代、北部) 

◍ 交通が良く便利、買い物もしやすい。都心に近く、中目黒など若者の集まるエリアがある。 (男性、60歳代、

西部) 

◍ 交通の便が良い。 (男性、50 歳代、東部) 

◍ 東横線が通り、各駅にはおしゃれな店やグルメな店があり、また、住宅地で大きな公園があり環境や知名度

がいいこと。 (男性、50歳代、西部) 

◍ 都心に近くて住みやすいのが目黒区の魅力だと感じます。 (男性、50 歳代、中央) 

◍ 比較的高収入の方が住んでいる印象があり、民度が高いと感じる。故に教育的意識の高い親が多く子供の将

来の教育を考えるうえで参考になる情報が集まりやすい。都心の中心でどこに行くにもアクセスが良く便利。

バスが多いので子連れにはありがたい。 (女性、30歳代、北部) 

◍ 交通網が発達していて便利なところ。良識ある住民が多い所。 (男性、40歳代、西部) 

◍ 都心に近い、下町のような雰囲気もある。 (男性、50歳代、東部) 

◍ どこへでも出ていきやすい＝交通の便が良い。買い物に便利。 (女性、50歳代、西部) 

◍ 交通が便利。アトレなどちょっとした買い物がすぐできて便利。飲食店が多い。 (女性、20歳代、東部) 

◍ 街並みがきれいで雰囲気が落ち着いており、静かに暮らせる点。にも関わらず交通の便が良く、商業施設へ

のアクセスも良い点。道路のゴミなども少なく、清潔だと感じる。 (女性、30歳代、西部) 

◍ 長年、目黒区から出たことがないため他とは比べられないが交通の便が良く治安も良い。まちの様子も、旧

いものは大切に。住民も多くにぎわいを感じる。 (女性、50歳代、北部) 

◍ スポーツ利用施設が多く指導者もいて、健康のために活用させていただいている、ありがたいことです。都

心に近いので各種イベント、企画に参加できる。 (男性、70歳代、中央) 

◍ 仕事、プライベート共に都心に出るには交通が便利な割には緑も多く静かで生活しやすい場所。 (女性、60

歳代、西部) 

◍ 利便性。 (男性、30歳代、南部) 

◍ 中高生の親として通学に時間がかからないのはありがたい。学校が集まっている。色々便利なところは魅力。 

(男性、50歳代、中央) 

◍ 便利な街。 (男性、80 歳代、中央) 

◍ 住民がどちらかというとおっとりしている。生活に便利。商店などがそろっている。 (女性、70歳代、西部) 

◍ 他の 23区よりもリッチなイメージを抱かれている印象であり、それにそぐわない落ち着いた雰囲気であると

感じる。利便性や住民（長く住まれている方）の暖かさが魅力的。 (女性、20歳代、南部) 

◍ 住みやすい。便利（電車）。 (女性、40歳代、東部) 

◍ それなりに都心部に近く便利でよいと思う。駅前に飲んだくれた人とかも少ないし、おまわりさんをよく見

るし、治安も良いと思う。 (女性、40歳代、東部) 

◍ 鉄道、バスの便が良く便利。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 交通に便利。 (女性、60歳代、中央) 

◍ 体育館・運動施設の充実。 (男性、60歳代、西部) 

◍ 生まれて目黒区上目黒 4丁目に住んでいます。年を重ねてからとても便利。公共施設に行くのに歩いていけ

るのに助かっています。若い時考えてもいませんでした。 (女性、70 歳代、中央) 

◍ 歴史がある。都心に近い、しかし比較的静か。 (男性、60歳代、中央) 

◍ 交通の便が良く、多様な店舗が多い。町を歩いてるだけで新しい発見があり楽しく過ごせる。 (男性、60 歳

代、東部) 

◍ バスの移動が便利。 (女性、80歳代、中央) 

◍ 目黒区以外の区に出かけるときの交通の便が良い。23区内気軽に出かけられる。 (女性、70歳代、南部) 

◍ 交通の便がよく出かけやすい。 (女性、40 歳代、南部) 

◍ 交通が便利。買い物が便利（中目黒駅のまわりで大体そろう）緑もあり川もある。病院も近い。庁舎も近い。 

(女性、70歳代、東部) 

◍ 都心であるため利便性はある。が、目黒ならではの良さといわれてもわかりません。世田谷区大田区も近い

ですが、特化して良い点は見つかりません。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 駅に近いせいかどこへ行くにも交通の便が良く、よくでかけています。 (女性、70 歳代、東部) 

◍ 交通が便利。大病院、個人医院がある。 (女性、80歳代、北部) 

◍ 街並みがおしゃれで目黒川のたたずまいもきれいにいてくださっているおかげでとても癒されます。歩いて

代官山や恵比寿にも行けて、立地は本当によく便利です。友達にも自分にも自慢できるほど気に入っていま

す。本当にありがとうございます。 (女性、40歳代、北部) 

◍ 色々なところに出やすい便利。こじんまりした街が多い…歩きやすい。 (女性、50 歳代、西部) 
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◍ 交通機関が充実しており、どこへ行くにも便利。 (男性、80歳代、西部) 

◍ 景観が良く、見通しが良い。バスもたくさん来て、交通の便に困らない。 (男性、30歳代、南部) 

◍ 東急東横線、副都心線の利便性が良い所。目黒川の風情、佇まい。魅力ある街、代官山、自由が丘等がある

こと。 (男性、50歳代、南部) 

◍ 交通の便もよく、便利な街だが自然もあり、バランスの良い街だと感じます。 (女性、40 歳代、北部) 

◍ 便利（交通アクセスがよい）住みやすい。魅力的な飲食店がたくさんある。買い物しやすい。区民センター

が便利。目黒川の桜がきれい。住宅街は静か。 (女性、30歳代、東部) 

◍ まず、北に渋谷や新宿につながり南に横浜につながり、東に六本木や銀座につながる、土地の良さがある。

さらに交通網が発達し、大都市がないこと、治安が良いこと等が重なり、孫、子、親、祖父母が安心して住

める区になっているのではないでしょうか。ちょっと地味ではあるがここが魅力なのでは…。 (男性、60歳

代、中央) 

◍ 色々なお店があって、買い物に便利。自由が丘のようなおしゃれなエリアがあり、お散歩するのに楽しい街。 

(女性、60歳代、西部) 

◍ 駅から 10分くらいのところですし、バス停が近いのでとても便利です。お買い物も、届けてくださるし、と

ても助かっております。病院も歩いて通えるところにありますし、皆さんご親切でありがたいことです。 (女

性、80歳代、東部) 

◍ 交通の便が良い。 (男性、30 歳代、中央) 

◍ 公園、学校、病院が近くにあり、緑も多く、静かで生活はしやすい。街並みもほどほど。環境は今のままで

良いでしょう。60年前の小川は遊歩道に変わり、畑は家が建ち、まちの環境も変わりましたが、住みよい町

と思います。 (女性、80歳代、西部) 

◍ 都心に近く、住みやすいと思う。落ち着いた静かなまちです。 (女性、60歳代、中央) 

◍ JR や私鉄があるのでアクセスに便利。目黒区民センターもよく利用しています。 (男性、40歳代、東部) 

◍ 交通の便が良い。 (男性、50 歳代、中央) 

◍ 渋谷に出やすく便利。自由が丘や中目黒など話題のおしゃれな街があって住んでいてちょっと自慢できる区。

地方の人は世田谷区が住み良い区と思っているが、世田谷は広いのでピンキリ。本当に NO1は目黒区！ (女

性、40歳代、北部) 

◍ 交通の利便がある。区役所の対応が親切。 (女性、30歳代、中央) 

◍ 住みやすく便利なまち。治安もよい。古いものと新しいものが共存するまち。 (男性、50 歳代、中央) 

◍ 交通には便利な街。 (男性、60歳代、南部) 

◍ 住みやすく、便利が良い。お洒落な店がある。 (女性、30歳代、中央) 

◍ 交通の便も良く都会でありながら緑豊かで空気もきれいで心地よく穏やかに暮らせるまちだと思います。 

(男性、10歳代、北部) 

◍ 多種のショップがある。 (女性、50 歳代、中央) 

◍ 閑静な住宅地。公共の図書館施設も充実している。交通の便も比較的よい。 (女性、30歳代、中央) 

◍ 住宅地が多く、静かである。都心につながる主要道路が走っており、車でのアクセスが便利。一戸建てが多

く、住民のマナーが良い。 (女性、30歳代、西部) 

◍ 坂道が少ない、学芸大学駅を利用することが多いのですが、駅まで（家から）はほとんど平らな道を歩くの

で苦にならないです。買いものに便利。日常生活では近くに様々な店が多く、だいたいの物はそろいます。 (女

性、60歳代、南部) 

◍ どこに出かけるのも便利なところ。 (女性、60歳代、北部) 

◍ 便利。おしゃれな雰囲気もありつつ、親しみやすい雰囲気もある。暮らしやすい。何かと「ちょうどいい」。 

(女性、30歳代、南部) 

◍ 交通の便が良い。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 利便性。目黒シティラン。目黒川沿いの桜。 (女性、50 歳代、東部) 

◍ 交通の便が良い。 (男性、60 歳代、南部) 

◍ 都心に近いロケーションながら静かで住みやすい。 (女性、50 歳代、東部) 

◍ バスなどの交通網が充実している。大学などが多い。 (男性、70歳代、西部) 

◍ どこに行くにも便利。古い物と新しいものがバランスよく混在している。 (男性、30歳代、西部) 

◍ 交通の便が良い。目黒川がある（桜並木があってすばらしい。）。 (女性、30 歳代、東部) 

◍ 交通の便が他の区よりも比較的よく、どこに行くにも便利。 (男性、30歳代、東部) 

◍ 魅力的な店が多く、人が集まってくるところ。電車やバスの便が良い所。 (女性、40歳代、北部) 

◍ 交通の便が良く（JR と私鉄・地下鉄）渋谷ほど混みあってないが恵比寿ガーデンプレイス、中目黒など賑や

かなところも多い。ショッピングの便も良い。 (女性、40歳代、東部) 

◍ バスの便も多く、駅から遠くても比較的交通の便が良いこと。 (女性、30歳代、東部) 

◍ 色々なところにアクセスできる便利な街。安全。すみやすい。ごみごみしていない。緑が比較的多い。高層

ビル（マンション）が少ない。 (女性、30 歳代、北部) 

◍ 都内の割にはバスが充実している。 (男性、40歳代、南部) 
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◍ 駅近くに商店街があり、充実しているところが住みやすい。こだわりの店も多く専門的なことを教えてもら

える。バスの路線も使いやすい。 (女性、40歳代、西部) 

◍ 環境が良い。暮らしやすい。 (女性、80歳代、西部) 

◍ 区が小さいので（隣接の大田区や世田谷区に比べてだが）まとまっている感じがする。住みやすい。山手線

の内側ではないが、都心から適度な距離。日比谷線と東横線があり移動が便利。 (女性、50歳代、西部) 

◍ 交通の便が良い。 (女性、60 歳代、中央) 

◍ 都心への通勤・通学が便利である。 (女性、60歳代、南部) 

◍ 医療施設も多く不便を感じることはない。 (女性、60歳代、南部) 

 

【15．環境にやさしいまち】 
 
◍ 生活水準が高い人が多く、余裕がある人が多い印象。そのためか対人ストレスが少ない。景観の乱れもない。 

(女性、40歳代、北部) 

◍ 道がきれいで住民が〇〇区とかと比べてまだマシな人が多い。 (女性、30歳代、北部) 

◍ そんなに高い建物もなく、ただただ空き地（駐車場）などが多くあり、陽当たりも良く円融寺、碑文谷八幡

宮等近くに緑もあり住むには大変良いと思います。 (男性、80 歳代、中央) 

◍ 平町、柿の木坂、自由が丘などの高級住宅街、自由が丘、中目黒などのおしゃれな店が多いところに魅力を

感じるのは、目黒に住む前からのイメージだったが、落ち着いた雰囲気はまだ残っていると思う。 (男性、

60 歳代、南部) 

◍ 自由が丘地区は高い建築物が少ないことが良い。 (男性、70歳代、西部) 

◍ 住む人の好さ、景観の良さ、ブランド性の上品さ。学芸大学駅の便利さとお店などの良さ。安全性。 (女性、

40 歳代、南部) 

◍ 都会的なところと気楽なところがバランスが良い。 (男性、30 歳代、中央) 

◍ まちの雰囲気がよく、居心地の良い場所が多いと思います。 (女性、30歳代、南部) 

◍ 昨今の各々の「まち」の雰囲気が目に見えて良くなっているのではないでしょうか。桜並木、それに続く商

店街など、細やかなところまで気配りされ、美しい環境も保つよう、努力しているように感じられる。（例え

ば、駐輪問題など etc)。 (女性、60 歳代、西部) 

 

【16．災害に強いまち】 
 
◍ 住んでいるマンションは高台かつ地盤の強固なところにあり、水害の心配はなく、地震の被害も比較的軽そ

う。 (男性、40 歳代、中央) 

◍ 地震時にゆれが少なく、津波の心配もないことが良い。 (男性、70歳代、西部) 

◍ 毎日、テレビのニュースなどを見ていると、他の地区に比べて（目黒川はありますが…）災害の少ない安定

した地区だといつも感じています。 (男性、80歳代、中央) 

◍ 災害のニュースなどをテレビでやっているところを見てもこちらは特になにもない。 (男性、40歳代、南部) 

 

 

【17．治安が良いまち】 
 
◍ 都心へのアクセスの良さ。治安の良さ。 (女性、30歳代、南部) 

◍ 背伸びしすぎず、豊かに暮らせるところ。東京について分かってるひとが住みたいまち、という印象です。

住み始めて一年物騒なことはないし、住人も心が豊か。派手ではないけど必要なものを身近にきちんと揃え

て過ごせるのはすごく助かってます。近くに森林公園があるのもうれしい。 (女性、10・20歳代、南部) 

◍ 治安が良く、安心して生活できる。街の民度も高く、ここに産まれてこられて良かったと思う。 (女性、10・

20 歳代、西部) 

◍ 品の良い市民のいる街。 (男性、60 歳代、西部) 

◍ 比較的治安が良いように思う。 (女性、30 歳代、南部) 

◍ 治安が良い。雰囲気が良い。品がある。 (女性、30歳代、中央) 

◍ 街が穏やかな雰囲気。セカセカした忙しさを感じさせない街。 (女性、30歳代、西部) 

◍ 治安が良い。 (男性、10・20 歳代、中央) 

◍ 治安がよく、オシャレな町。 (女性、40歳代、南部) 

◍ 東京の中心地にありながら、閑静で住みやすいところ。 (女性、40歳代、南部) 

◍ 治安が良い。 (男性、50歳代、中央) 

◍ 街灯や住宅が多いので、他の区と比べて夜道が安心。 (女性、10・20 歳代、南部) 

◍ 大型の商業施設がなく騒がしくない。だから住みやすい。 (男性、50 歳代、中央) 

◍ 治安よいところ。 (男性、40 歳代、東部) 
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◍ 都会の中に下町の雰囲気もあり、治安の良いところ。 (女性、10・20 歳代、北部) 

◍ 渋谷や恵比寿と違い落ち着いている。 (女性、40 歳代、東部) 

◍ 都心でありながら 静かな街が魅力的。 (女性、60歳代、西部) 

◍ 落ち着いた雰囲気。 (男性、50歳代、東部) 

◍ 静かな雰囲気。 (男性、30歳代、北部) 

◍ 人気のある街になってきていますが、住んでいる方々が品も良く、治安が良いところ。 (女性、40歳代、中

央) 

◍ 治安が良く、夜間もあまり不安を感じない。 (女性、10・20歳代、東部) 

◍ 都心部でアクセスが良い一方、渋谷区や新宿区のような治安の悪さがみられず割とのんびりしている。 (男

性、30歳代、南部) 

◍ 治安が良く便利で暮らしやすい。 (女性、40歳代、北部) 

◍ 交通の便が良く、安全で住みやすい。 (女性、60 歳代、中央) 

◍ 公園の緑の手入れ、そうじなど充実していて修理やゴミ拾いなどもすぐに行われるところ。安全パトロール

等の対応が早い。交番や警察署の方たちの対応が親切に感じられました。 (女性、50歳代、北部) 

◍ まちの魅力といえば一番は治安の良さです。不審者に対する警戒も今後より一層強化していってほしいです。 

(女性、40歳代、北部) 

◍ けばけばしい繁華街がないところ。治安が良いところ。 (女性、70歳代、北部) 

◍ 静かで落ち着いた雰囲気がある。 (女性、60歳代、北部) 

◍ 緑が多く交通に便利で治安も良く住んでいて安心できるまちです。これからもより区民が安心できて住みや

すいまちにしていってほしいです。 (女性、40歳代、中央) 

◍ 治安は悪い方ではないと思います。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 夜でも女性が 1 人でも歩ける。 (女性、30 歳代、西部) 

◍ 心静かに暮らせる街。 (女性、70歳代、西部) 

◍ やさしい人がいる。 (男性、60歳代、不明) 

◍ 静かで安心して暮らせる。 (女性、50歳代、南部) 

◍ まちの雰囲気も安全で治安よく落ち着いている。 (女性、50歳代、南部) 

◍ おだやかで住みやすい雰囲気。 (女性、30 歳代、西部) 

◍ 治安が良い点は非常に良いと感じます。また、古いものを大切にしている点や新しいものを取り入れて変化

的な点も素晴らしいと思います。 (男性、40歳代、南部) 

◍ 日本を代表する観光地を有する一方で閑静な住宅街が混在しているバランスの良さ。 (男性、20歳代、西部) 

◍ 一人を大切にしてくれる目黒区。誰も置いてきぼりにしない目黒区。明るく治安のよい目黒区。弱者や新家

族（家庭）にやさしい目黒区。居住者が自分の街を愛せる目黒区。 (男性、60歳代、南部) 

◍ 中目黒や自由が丘など、他の地域から訪れたいような街があり、春には桜、いつまでも大切にしていきたい

ものもあります。都心でありながらほっとできる落ち着いた目黒は、いつまでも住み続けたい街です。 (女

性、50歳代、中央) 

◍ 治安が良く安心して暮らせる。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 一言でいえば山の手の高級感がある区だと思う。犯罪の少ない環境の良いところです。遊興施設が少ない。 

(女性、70歳代、南部) 

◍ 現在アメリカに留学中ですが、住んでみてわかる、安心して住める目黒区。治安の良さと便利さ、勉強ひと

段落したら目黒区に戻りたいと思っております。 (女性、20歳代、東部) 

◍ 便利さと治安のよさ以外は思い当たりません。 (女性、40歳代、北部) 

◍ 住みよいまちです。（空気が清浄、騒音少、水害の恐れなし、緑多い）。教育環境がよく歓楽街が少ない。交

通至便。 (男性、80歳代、西部) 

◍ 治安が良くおちついたまち。区が狭いので隣の区の良い所どりができる。（公園、私立校など）。 (男性、40

歳代、南部) 

◍ 街並みが清潔で交通の便もよく治安についても安心できる。 (男性、70歳代、中央) 

◍ 静かで治安が良いのは非常にありがたく感じております。また、雅叙園など文化を感じられる建物があるの

も魅力だと感じます。 (女性、20歳代、南部) 

◍ 治安が良い。学生社会人が多いがうるさくない。 (女性、20歳代、東部) 

◍ まちが閑静なところ。 (女性、50歳代、南部) 

◍ 静かで過ごしやすい。 (女性、10歳代、東部) 

◍ 東京都 23区内に位置し比較的治安が良く交通の便も良い。地域住民は働き盛りの方が多い印象。子供を連れ

ていく場所が限られており、子供たちが安全かどうかは不明瞭。（連れていく場所はショッピングモールなど

のような所に限られているような印象。まあ、林試の森はありますがあまり明るい印象はなく夜はとても危

険な感じがしますので）目黒さんままつりなど祭りは多いと思います。魅力です。 (女性、30歳代、南部) 

◍ 落ち着いて生活しやすい所。 (男性、20歳代、南部) 

◍ 商業施設の充実度。お洒落な店が多く活気がある。治安の良さ。 (女性、20 歳代、東部) 
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◍ パチンコ店や酒場が少ないのでやけくそで歩いてるやつが多くないので、安心できる。(女性、70歳代、中

央) 

◍ 目黒川、桜の季節の混雑にうんざりするときもありますが景観がすばらしく誇りに思います。治安が良く安

全で安心した生活を送っています。 (女性、50歳代、東部) 

◍ 23 区の中でも緑が多く暮らしやすいイメージがあります。また、治安もよく比較的落ち着きのあるまちだと

思います。夜などでも危険を感じることも少なく、お年寄りや子供にとっても暮らしやすいのではないでし

ょうか。 (女性、40歳代、西部) 

◍ 閑静。 (女性、40歳代、中央) 

◍ 東山に住んでいますが、都心に近い割に住環境がとても良いところが気に入っています。また、子育て世代

も比較的多く住みやすいです。23区の中でも指折りの治安の良さも魅力です。 (男性、40 歳代、北部) 

◍ 安全で落ち着いた環境と住民。 (女性、30 歳代、北部) 

◍ 東山周辺。住民の民度が高く、整然として落ち着いた雰囲気がある。住民のマナーが良いのでストレスをそ

れほど感じない。 (男性、40 歳代、北部) 

◍ 大使館が多く、治安が良い。林試の森、碑文谷公園など、公園が充実。 (女性、40 歳代、東部) 

◍ 渋谷に近い。 (男性、50歳代、北部) 

◍ 住宅地として静かな環境になる。 (男性、70歳代、西部) 

◍ 治安が良い。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 公園が近くにあり散策等できる。治安が比較的良い。学校が荒れている等の悪い話を聞いたことがない。 (男

性、40歳代、北部) 

◍ 余裕を持ち、人間的にも良い方が他のエリアに比べて多いと思います。このため、安心して暮らすことがで

きています。 (男性、50歳代、西部) 

◍ 治安が良い。日中はセカセカした人たちが少ないので穏やかで良い。 (女性、40歳代、南部) 

◍ 住みやすく静かで治安が良い町。 (女性、60歳代、東部) 

◍ 23 区の内でも静かなイメージがある。治安も良いし、住む地域としては good。 (男性、70 歳代、西部) 

◍ 治安が良く、便利で住みやすい。 (女性、40歳代、中央) 

◍ 都心でありながら落ち着いて住める場所。 (女性、60歳代、中央) 

◍ 治安が良い。物価が安い。比較的街がキレイ。 (女性、70歳代、南部) 

◍ 治安が良い、教育が充実していてクオリティーが高い。ご近所の接触が少ない。 (男性、30歳代、南部) 

◍ おしゃれのイメージ、そして安全な地域のイメージがあります。 (女性、20 歳代、西部) 

◍ 治安が良く、アットホームの雰囲気です。 (男性、30歳代、中央) 

◍ 治安がわりと良く AM3 時頃通勤しても安心できる街だと思います。 (男性、60歳代、中央) 

◍ 治安の良い住宅地が多いイメージ。 (女性、50歳代、東部) 

◍ 昔ながらの住民の方々が礼儀正しい、民度が高いと感じる。年寄りが多いせいか落ち着いている。 (男性、

50 歳代、東部) 

◍ 治安が良く、都心でありながらも閑静な住宅街エリアでもあり、住みやすい点。公立の学校も全体的に教育

水準が高いと感じる点。 (女性、20 歳代、北部) 

◍ 人が多すぎず、少なすぎず、生活しやすい。 (女性、20 歳代、南部) 

◍ 住環境として落ち着きがあり、住みやすい街である。 (男性、80歳代、北部) 

◍ 落ち着いている。地元外の人があまりがやがや入ってこない。（例えば渋谷とか新宿の駅、商店街など雑多で

ごったがえしているがそういうのがあまりない）。 (女性、60 歳代、南部) 

◍ 治安が良い。 (女性、20歳代、中央) 

◍ 全体的に落ち着いた雰囲気がある。 (女性、40歳代、北部) 

◍ お洒落な街（自由が丘や目黒川沿い等）のイメージが強いです。治安が良いと思います。安心して暮らせま

す。 (女性、60 歳代、南部) 

◍ 治安が比較的良い。 (女性、40歳代、南部) 

◍ 品川、渋谷、港との区境に住んでいるので、目黒区の魅力はまず落ち着きのある所だと思います。私も含め

てですが、他区と違って「終の住処」にしようと考えて居住している方が多いからではないでしょうか。そ

れもあって高齢者への配慮は気になるポイントです。 (女性、50歳代、東部) 

◍ 安全で暮らしやすい。 (女性、70歳代、東部) 

◍ 高級住宅街が多く、治安が良い。（家賃が安い所にはちょっと不思議な人たちが一定数混じってくるので）落

ち着いた雰囲気のところが多い。 (女性、30歳代、中央) 

◍ 安全、安心、普通で気取らないところ。 (男性、70歳代、中央) 

◍ 繁華街に近い割に全体として落ちついたまちであると思う。これからもあまりにぎやかになりすぎずに落ち

着いた街であり続けてほしい。 (男性、60 歳代、北部) 

◍ 洗足周辺は治安も良く静かで落ち着いてる。 (女性、30 歳代、南部) 

◍ 高級感がある→生活に余裕のある方が多い→治安が良い。 (男性、30 歳代、西部) 

◍ 住宅地が多い。 (女性、60歳代、西部) 
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◍ 治安が良く夜道をそこまで怖いと感じない。昼間も人がたくさんで、常ににぎわっている。 (女性、20歳代、

中央) 

◍ 都心に近い割に落ち着いた雰囲気があり、とても住みやすい街。 (男性、60 歳代、中央) 

◍ 飲食が充実している。栄えている。治安が良い。 (女性、30歳代、中央) 

◍ 緑が多く交通の便が良く、治安も良く、暮らしやすいと感じる。富裕層が多いと受けとられるが、変なプラ

イドを持たず自然体の人が多いところも、目黒区の魅力と感じる所です。 (男性、50歳代、南部) 

◍ とにかく住みやすいし治安が良い。東横線の客層で他の電車では感じるマナーの悪さなどを感じることがめ

ったにない。 (男性、30歳代、西部) 

◍ 自分のいる学芸大学駅付近についてのみしかわかりませんが、とても治安が良くかつ活気のあるいい町です。

（でも、駅から離れた線路沿いは反対にとても寂しい感じがします。） (女性、30 歳代、中央) 

◍ 緑が多く、治安が良い。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 住民専用区域に暮らしていますので、閑静な環境が気に入っています。 (男性、70 歳代、南部) 

◍ 公園が多く、子供たちが元気に遊んでいられる。落ち着いた雰囲気で治安が良い。町もきれい。 (女性、40

歳代、南部) 

◍ 治安は良いのではないかと思う。保育園が増えたのは良いと思う。 (女性、40歳代、西部) 

◍ 都会なのに落ち着いている雰囲気がとても気に入っています。家賃が高いのが玉にキズですが…。 (女性、

40 歳代、東部) 

◍ 都心部だけど落ち着いている街。 (女性、30歳代、東部) 

◍ 自由が丘、中目黒など景観が良く、治安が良い住みやすい街だと思います。 (女性、30歳代、西部) 

◍ 目黒区に 65 年住んで思うことは町も住民も穏やかで静かで良い街だと思います。住宅街にしてはバスも数多

く通っていますし又緑の多い町だと思います。学校もいくつかあり学生さんの登下校も見られ心さわやかに

なります。良い街だと思います。 (女性、80歳代、西部) 

◍ 戦後ずっと目黒区内に住んでいるので、他の区との比較は難しいですが、私にとっては故郷であり、すべて

親しみがあり治安も良く、安心して暮らせる地、近頃は恵比寿、代官山の流れで中目黒周辺も賑やかすぎる

点もありますが元気のある若々しい街で魅力的に思います。 (女性、70歳代、北部) 

◍ 騒々しくない町。地区によってはわかりませんが…。 (女性、70歳代、中央) 

◍ おちついた街。 (女性、60歳代、中央) 

◍ 建物の高さ制限により住宅地域が形成されている。建物、道路が整然としており、治安の良さにつながって

るのではないか。安全安心な町というのはとても魅力的な地域と言える。 (女性、60歳代、南部) 

 

【18．行政が身近なまち】 
 
◍ パーシモンホールが近いので、より行政を身近に感じます。図書館の中もコーナーが分けてありとても良い

と思います。 (女性、40歳代、西部) 

 

【19．その他】 
 
◍ 民度が高い。 (男性、10・20 歳代、東部) 

◍ 治安がよく住みやすい。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 民度が高い。 (女性、30歳代、中央) 

◍ 特にない。 (女性、10・20歳代、西部) 

◍ 六本木、新宿、品川と職がちゃんとある場所に囲まれている。目黒自体も職がちゃんとある。 (男性、30歳

代、東部) 

◍ ネームバリュー。 (女性、30 歳代、南部) 

◍ イメージと比べて意外と下町的な暮らしやすさがあるところ。 (男性、30歳代、中央) 

◍ ほどよく多様性がある。 (女性、40 歳代、南部) 

◍ 特になし。 (女性、70 歳代、中央) 

◍ 一歩奥にはいるといまいちあか抜けない下町みたいなところ。 (女性、40歳代、中央) 

◍ 都心に比べて、やや下町感がありアットホームなところ。 (男性、40 歳代、西部) 

◍ 目黒川 中目黒駅周辺。 (女性、30 歳代、北部) 

◍ パーシモンホール近辺。及び、中目黒、駒場近辺。 (男性、50 歳代、西部) 

◍ 自由が丘。 (男性、50 歳代、西部) 

◍ まちが発展し続けているという勢いを感じる所。 (女性、30歳代、東部) 

◍ 高級なイメージが良い。 (男性、60 歳代、東部) 

◍ 自由が丘、中目黒のネームバリューとブランド感。碑文谷のイオン。 (女性、30歳代、南部) 

◍ 知的人材が豊富であること。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 中目黒人の出入りが多い。 (女性、70歳代、中央) 
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◍ 高いブランド力。 (男性、50 歳代、中央) 

◍ 住人の雰囲気が良い。 (男性、70歳代、西部) 

◍ 自由が丘が素敵で好きですが、目黒区という印象が薄い。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 高級住宅地というイメージが全国に広まっている点。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 私は勝手にハイソの町目黒と決めつけてもう 40年近くも住んでいます。若いころは仕事を持っていたので今

は 80 歳は超えましたが、だれの援助も受けずほそぼそながら生活ができています。人生 100 歳時代、健康寿

命を全うするため日々努力です。 (女性、80歳代、北部) 

◍ 都会は魅力がある。上品で優しい。 (女性、80歳代、西部) 

◍ 目黒区は大好きな街です。幼いころからずーと住み慣れた最高な素晴らしい目黒区です。現在 86 歳を間近に

なります。他の区には住めません。 (女性、80歳代、北部) 

◍ なんとなく品がある。 (女性、60歳代、西部) 

◍ 目黒川沿い。自由が丘近辺。 (男性、20歳代、南部) 

◍ 住みやすさ。 (不明) 

◍ 西小山駅周辺に限りますが、住んでる人々が本当に良い意味で無害なドライな感じ。特に何不自由なく暮ら

せるし、渋谷にも二子玉にも近いし住みやすいです！ (女性、20歳代、南部) 

◍ 静かで治安が良かったが不安を感じる。放火他。 (女性、60歳代、西部) 

◍ 特別なものはない。 (女性、40歳代、北部) 

◍ 日本人、現東京民との自覚はありますが、目黒区民の認識があまりなく今日のアンケートをいただきこの質

問に答えながらいろいろと思いをふくらませましたが本音です。質問にある都市像を目指して具体的な方策

を考えていらっしゃると思います。 (女性、60歳代、北部) 

◍ 集会に参加無く一方的な話だけで進行しているのでは、コミュニケーションがうまくいっているのかなぁ。 

(女性、80歳代、南部) 

◍ 行政がしっかりで安心して暮らしております。 (女性、70歳代、中央) 

◍ 自然教育園、目黒不動尊界隈、自由が丘、代官山。 (女性、70 歳代、南部) 

◍ 他の区より若い人々が多い様に感じます。（通勤に便利なのかもしれませんが。）。 (女性、70歳代、南部) 

◍ 最寄り駅が恵比寿なので申し訳ありませんが目黒区内のイメージがあまりなく、アンケートにもお答えでき

かねます。 (女性、60 歳代、東部) 

◍ 大岡山に住んで 50 年、町。 (不明、80歳代、西部) 

◍ 整備がされているところ。 (女性、20歳代、南部) 

◍ めぐろ区民キャンパス周辺、円融寺、桜並木。 (女性、50歳代、中央) 

◍ イメージが良い。 (男性、30 歳代、西部) 

◍ 静と動が混在。 (男性、80歳代、南部) 

◍ 生活しやすい。 (男性、60歳代、西部) 

◍ 有名人の家がある事。桜がキレイ。 (男性、30歳代、東部) 

◍ 自由が丘。 (男性、60 歳代、中央) 

◍ 安心して生活でき、程ほどの健康によい「支援クラブ」が充実している点満足しています。 (男性、80歳代、

中央) 

◍ なんとなくすみやすい。 (男性、60 歳代、北部) 

◍ 大きい施設はないが小さくて魅力的な店が多い。マナーのある方が多い印象。 (男性、40 歳代、西部) 

◍ 都心に近い住宅地。 (女性、60歳代、南部) 

◍ 都心に近い場所にありながらお高くまとまることもなく庶民的な雰囲気を持っているのは好ましい。 (女性、

40 歳代、中央) 

◍ 生まれてから、ずっと住んでいるので他との比較ができないが、特に悪いと思うところがないことが良い。 

(男性、60歳代、北部) 

◍ 洗練されたイメージ。 (女性、40歳代、西部) 

◍ 目黒川。 (女性、30歳代、東部) 

◍ 目黒川、商店街。 (男性、40 歳代、北部) 

◍ 高級住宅街というイメージはある。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 町の大きさが良い。 (男性、80歳代、西部) 

◍ 駒場。 (男性、70歳代、中央) 

◍ 道が整備されていてわかりやすい。 (女性、40歳代、西部) 

◍ 住みやすさ。 (男性、40歳代、中央) 

◍ 他の区よりもイメージが良い。目黒区民というだけで良い所に住んでいるといわれる。 (女性、30 歳代、中

央) 

◍ 若者が多く洗練された街。 (男性、40歳代、東部) 

◍ 人々がおしゃれで余裕がある街。 (女性、50歳代、南部) 

◍ 他の区と比べて環境が良いと思う。 (男性、60歳代、西部) 
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◍ 目黒駅が品川区にあることは有名なところだが、目黒区と名付けられたことからやはりかつては交通物流の

要衝であり知見に秀でた衆がいたと推察される。現在は住宅地としての世田谷、商業・街工房物流産地とし

ての品川、大田、渋谷に挟まれて窮屈な感じがする。やはり圧倒的に学校、大学・高校等が面積に占める割

合が多いように思う（家がなし）。統廃合されて数が少なくなった中学校だが、かつては新しく感じた。人材

の育成に力を注ぎ、合理的な思想に基づいて行政がなされていたと感じる。「世界の中の日本」と通じるが、

特色ある施策（残念ながら「住区」という単語が成功してるとは思っていない）を持ち出せる人材を育成し、

地方行政をけん引してほしい。 (女性、50 歳代、北部) 

◍ 住宅地としての落ち着いた街並みと繁華街・商店街がうまく融合しているところ。 (女性、50歳代、東部) 

◍ 若々しさと教養のあるところ。 (男性、30 歳代、中央) 

◍ 芸能人に遭遇することがありワクワクする。 (女性、40 歳代、東部) 

◍ 普通と思う。 (男性、70歳代、北部) 

◍ 洗練された感じもしながら親しみやすさもあってよいバランスがとれているように思います。 (女性、50歳

代、南部) 

 

【その他（意見・要望）】 
 
◍ 徐々に道路整備を実行中など理解できる事もあるがどこをどういう風に改革しようとしているのかもっと明

示して住民の理解を求めたほうが良いように思う“原町１～２町目”など。 (男性、80歳代、南部) 

◍ 国際的には開かれた地域作りが大事。コミュニケーション能力を私自身も学ぶことが課題を感じる。目黒区

には昨今英会話教室が増えたのではないか。 (女性、60 歳代、西部) 

◍ 小学校、中学校区立の教育についても学校による格差をなくし、子育て、子供への教育の質を高め日本の将

来を背負う子を教育してほしいと思います。 (女性、40 歳代、北部) 

◍ 目黒川の桜（川の水質は早く改善してほしいです。）。 (女性、40歳代、東部) 

◍ 1、駅周辺および目黒川周辺にはいつも放置自転車が多く環境悪い。2、大雨台風のたびに目黒川氾濫警報が

聞き取りにくいですが鳴っており、改善する様子がまったくない（避難場所へいつ行っていいのかわからな

い）。3、商店街地区は通路に置き看板が多く歩きにくい。また電柱には不動産屋のポスターがいつも貼られ

ていて景観が悪い。4、これらは一側であり魅力は都内でも下位と思われます。5、ワンルームマンションが

多くなりゴミも勝手に捨てている。 (男性、70歳代、東部) 

◍ 神社仏閣、公園等、緑を大切にする町づくりを期待いたします。 (男性、60 歳代、中央) 

◍ 特に目黒駅周辺は何の魅力がないのか、住区以外は通り過ぎてしまい、渋谷、恵比寿などにみんな行ってし

まい、魅力ある街に住民以外は感じていないのでは？ (男性、70歳代、中央) 

◍ 交通の便が良いが、住宅が密集しているところが多くハザードマップでも火災が起こるとかなり危険な地域

や水害に侵される地域もある。平穏な日常生活を送るには暮らしやすいが、災害にはまだまだ対応が必要な

ことも多く残されているように感じます。 (女性、50歳代、西部) 

◍ もう少し緑や花の多い町であってほしい。 (不明) 

◍ 生まれた時から住んでいます。以前より便利になったと思います。けれども人の数もとても増えのんびりと

したところも失われないと良いのですが。みなそれぞれが清潔できれいな街にしていけたらよいです。 (女

性、40歳代、西部) 

◍ 駒場駅前の官舎立て壊しを早くやってほしい。暗くて非常に危険な感じです。 (男性、40 歳代、北部) 

◍ 私は現在ボランティアで介護予防にたずさわっているが、目黒でも今後、高齢者の増加が予想されている。

高齢者の問題はこれからどんどん増加していくことだろうが施設が多く必要になるだろう。高齢者の面倒を

見る若い世代が減ってきて、外国人の介護士の積極的導入を進めていかなければならない。また、認知症な

どの介護を防ぐために区民の多くに介護予防の参加をよびかけてほしい。 (男性、70歳代、東部) 

◍ 公園には禁止事項の看板ばかり、犬を飼うのにも冷たく思います。世田谷区に引っ越したいです。 (女性、

40 歳代、北部) 

◍ 街の魅力…住みやすい町という漠然としたイメージではなく具体的な行政で不安、不便、不合理をなくして

いく。そんな意欲の感じられる MEGURO に区民みんなで協力し合いたい。 (男性、80歳代、北部) 

◍ 地域の祭りやイベントも多く参加しやすい。ただ、HPなどでイベントや情報を調べるときに少しわかりにく

い。 (女性、30 歳代、西部) 

◍ 世田谷区と隣接地に住んでいるため、不便さは感じにくいが、イメージが残る場所は世田谷区の地域である

ことが多い。目黒区の印象に残るもの（場所）が少ないと感じる。 (女性、30歳代、北部) 

◍ 私は 40年ぶりに鷹番に住み始めました。両親が亡くなりそのあとの土地に次男家族と二世帯住宅です。私の

姉妹相続後の土地ですからかなり狭いです。昔の店（個人）がなくなり、食べ物店が多くなり夜からはかな

り明るい街になり、元気そうに見えますが、私には全く逆に感じました。もう少し、落ち着きのある、人々

の視線が温かみのある街になってほしいです。 (女性、70歳代、中央) 

◍ 魅力は全く感じていない。道路は狭く歩道も狭い。緑道も柵ボロボロで植物も汚い感じ。世田谷区に入った

瞬間に緑道がキレイになる。公園も暗くて遊具が少なくてつまらない。児童館は本当に最悪。狭い、古い、
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おもちゃが汚い、電池が切れている or 元々入っていない、手入れがされていない。第 2子の育休が、その子

が 1歳になった年の翌年の 4 月までしか取れないのには納得がいかない。平成 31年に保育園がかなり増える

と思うので、育休のこのしばりはなくしてほしい。いつもママ友と他区の児童館へ遊びに行き「こんなに子

育てしづらいなんて知ったら目黒区なんて住まなかったのにね」という話になる。グチしか出てきません。

区の財政が厳しくても、もっと工夫したり心をこめて対応することで良くなるはず。区と仕事をしたことが

ある夫も、目黒区の人は全くやる気がない。まず区長がダメだと言っている。 (女性、30 歳代、西部) 

◍ 環境静寂すぎる。東横線が不便になった。 (女性、80歳代、南部) 

◍ 他区に比べ、すべておとっていると思う。優良企業を誘致するなど経済状態をよくする、努力をしてほしい。 

(女性、80歳代、南部) 

◍ 目黒川はもっと清流になりませんか。 (女性、80 歳代、西部) 

◍ 騒音値が高すぎ、必要以上にサイレン音等が気になるが、防犯、防災の抑止には役に立っているのか？公園

等が多いのがいい。 (女性、60歳代、南部) 

◍ 道の下水の臭いが以前住んでいた地域にはなかったので少しイメージダウンだと思います。 (女性、20歳代、

西部) 

◍ 全体的に良い街だが、住居専用地域に電気工事店や貸倉庫などあり、建築基準法等にふれていないと平然と

トラック等の出入りをゆるしている行政が良くないので改善してほしい。 (男性、70歳代、西部) 

◍ 歩道を歩いておりますと、自転車がスピードを出して通り過ぎますのが怖いです。自転車通りがあるとよい

ですがね。勝手を申しまして。 (女性、80 歳代、東部) 

◍ 夫が障害者で車椅子を使うのですが、歩道と道路に少し段差があり、外国に比べおくれている感じがします。 

(女性、60歳代、西部) 

◍ 50 年前は 1軒の庭先も広く、区樹の「しいの木」が各家に数本植えられてました。今は、1軒が 2～3分割さ

れて、緑がなくなりました。せめても、公共の場所を確保して緑を増してほしいです。1㎞以内の区域に、

戸外の憩いの場、年寄りが毎日散歩できる、木陰のベンチでくつろげる場所を設けてほしい。「目黒区民キャ

ンパス」はバスや車の中から、他区の人が羨むほど目の付く場所。目黒区民キャンパスの環境保全、ゆとり

ある緑のスペース、住人の避難場所の確保を保持してほしい。今のところは常識人で干渉しないが思いやり

のある人にささえられてます。 (女性、70 歳代、西部) 

◍ 目黒区に住みたい人が多いと聞きます。中目黒もっときれいな「まち」にしたら魅力アップ。 (女性、70歳

代、東部) 

◍ 中目黒周辺はお散歩が楽しい。→駅前の工事が（山手通り）早く終わってほしい。自転車子連れが大変です。

児童館情報が写真入りでもっと欲しい（探しづらい）。 (女性、30歳代、東部) 

◍ 「どこに住んでるの？」「めぐろです」「まあいいところに住んでいらっしゃるのね」。めぐろのイメージがと

ても良いのですね。誰にもそういわれますので、とても良い感じです。ですが、私の住んでいるところは線

路の向こうは品川区、大田区、港区、めぐろの真中にいるわけではありません。戦後、すぐに住んでごみご

みしたバラック、多摩川の花火等思い出すとずいぶん変わったんだ。はて、良く変わったのか悪く変わった

のか。計画は区にはあるのでしょうか。少しまとまりがありません。でも決して弱い人たちを追い出さない

でください。 (女性、80歳代、南部) 

◍ 隣接したほかの区によっていろいろな場面がある変化の楽しいまちだと思う。区役所は広々していて使いや

すいと思う。ただし交通量の多さによる騒音は嫌である。バスののりつぎがめんどうなのは魅力を欠くとこ

ろだが…。 (女性、60 歳代、西部) 

◍ とくに有名なところがあるわけではないが、目黒に住んでいるというと「いいですね～」と言われる。外か

ら見ると、「住みやすそうな」まちであることがうかがえる。本当に緑に恵まれた地域であるから、行政はこ

れ以上減らすことのないように努めていただきたいと思う。 (女性、50歳代、南部) 

◍ 治安等の良い所があるのですが、たばこの吸い殻、ゴミなどのポイ捨てが目立つ。改善されればもっと良い

区になると思います。 (男性、50歳代、西部) 

◍ いい景観のある街だったが、最近は高いマンションが建ちすぎて日当たりも悪くなった。交通の便はとても

良い。 (女性、60歳代、東部) 

◍ 目黒区に生まれ育った私は何時の間にか年を重ね 90歳目前になってしまいました。きっと目黒が私に合って

いたのかもしれません。私がまだ若かったころ友達から目黒川はどぶ川の様だといわれ大変傷ついたことを

思い出します。ちょっと雨が降ると川の水があふれ嫌な思いをしました。今までは河川工事も進みそんな心

配をすることもなく桜の季節になると川面に桜の花びらが浮かんで心和む思いです。 (女性、80歳代、北部) 

◍ 菅刈公園や天空公園等、公園の管理体制が良い。住区センター活動も評価できる。美しい町である。街の掲

示板をもっと斬新な物に変えてみてはいかがでしょう。結構いろいろな情報があるのに見ている人あまり見

たことがない。江戸時代の瓦版風にしてみたりするのもいいね。他 22区ない物、目黒区 onlyなんてものが

あるともっといい。 (男性、50歳代、北部) 

◍ 次ページの問 4－1 に同じ。→生まれた時から住んでいるので慣れてしまっていてまわりのことは良いとか悪

いとかはよくわからない。→むしろ他の地域の人々に指摘してもらったほうが的確な目黒区の姿や状況とい

うのがわかるかもしれないと考えます。 (男性、50歳代、北部) 
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◍ 目黒川のあたりは緑が充実し飲食店等もおしゃれで区外の方も立ち寄りやすいまちと言えるでしょう。日常

の買い物が大型店舗ではそろうようですが、高齢者でも通える距離間隔でほしいと思います。 (女性、60歳

代、中央) 

◍ 特別高級ではないが貧しくもない。静かな住宅街の多いきれいなまちというイメージ。昔ながらの細い路地

は魅力的ではあるが、災害が起きた時がこわいので、なるべく整備できたらと思います。 (女性、50歳代、

北部) 

◍ 高層住宅があまり多くなく落ち着いた街である。中目黒周辺は急激に注目を浴びて発展したが、道路、建物

の改修などの開発がついて行っていない。一方で老朽化がすすみ、空き家になりつつある家も散見され、今

後の治安悪化や街並みの乱れが気がかりである。 (男性、50歳代、西部) 

◍ 一人独身所帯だと、住むメリットが利便性や飲食店の充実、景観の良さ以外には感じられないので、行政の

観点で住み続けるメリットはない（環境保護など景観の維持には感謝しております）高額な税金を納め続け

ても何も還元がないあるいはあってもそのサービスを認識できていない。 (女性、30歳代、北部) 
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２．区政に対しての意見・要望 
 

問７ 目黒区政に対してのご意見・ご要望を、自由に記入してください。 

 

区政に対する意見・要望を自由に回答してもらったところ、303人から 327件の回答があった。１人の回

答者が複数の項目にわたる意見を記入している場合は、それぞれの項目で１件として数えて集計した。回

答内容を分類してまとめた結果は以下のとおりである。 

 

 

 

内容 件数 

安全・安心 12  

子ども・教育 36  

保健・医療・福祉 22  

都市環境 106  

地域活性化 17  

行政運営 119  

その他 15  

合計 327  
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【安全・安心】 
 
◍ 小中学校通学路のブロック塀（無鉄筋）の撤去。これが急ぐべきです。非常に多いです。 (男性、80歳代、

中央) 

◍ 東北大震災の時、東京も激震・余震と続き「停電」もありました。その時、区の広報車でその日の「停電」

の中止・実施などマイクで知らせがありました。そのマイクで何を明確に言っているのか、何度も来ていて

「解らない」それ以来、気を付けて広報車のマイク音での放送はどの人に聞いても「分からない」という人

が多い。実際に広報車のマイク音、閉め切った部屋で聞いて 50米百米はなれて実験してください。いざ避難

の呼びかけも無駄です。多くの住民のご意見です。これだけは耳の遠い年寄りも含めぜひおねがいします。

広報マイクの音質向上。 (男性、80 歳代、北部) 

◍ 外国人が公園、川沿いに夜たむろにしている。パトロールを強化してほしい。 (女性、40 歳代、東部) 

◍ 警察のストーカーに対する対応の悪さを改善すべき。あきらかにひどいにもかかわらず他人事で安全を守る

気がない。 (女性、40 歳代、南部) 

◍ 問 5に関してはすべて重要なことだと思います。そのなかで何を優先するかと思うのは、ここ数年で天候不

順や自然災害の多さです。想定外の被害が起こって大変な状況になる地域もたくさんニュースで報道されて

います。この想定外の被害が子の目黒区で行ったらと思うと恐ろしく思います。災害に強く安全な街作りを

目指してほしいと思います。 (女性、60歳代、北部) 

◍ 震災、風水害の対策が全然できていないように思います。お年寄りの一人住まいが多いのですからお宅を訪

問してもう少し一人ひとりに説明してほしいと思います。女一人では知識もありませんのでいつも不安です。 

(女性、80歳代、西部) 

◍ 私は目黒本町 5 丁目に住んでおりますが、近隣の方に古いブロック塀が多くかたむいているものもあります。

災害時を考えると不安になります。個人のものなのでなかなか難しいと思いますが、今後も働きかけを続け

ていただきたいです。 (女性、30歳代、南部) 

◍ 災害の時、南部地区が東工大、多摩川河川など、避難先はひどいと思いませんか。到底ひとりで歩き通すな

んて無理です。今は町会、区域などあって無いようなものです。なんでもひとりで考え一人で行動しなけれ

ばと思っています。よくわかっていますが、ハザードマップ、避難先の詳細は皆にいきわたるようにしなけ

ればいけません。そのために東工大も近くの小学校もあまり協力的でありませんでした。私がしつこく聞く

ので中へ入ってしまわれました。（これが実情です）。 (女性、80歳代、南部) 

◍ 住んで短いですが図書館の充実さや地域の活性化が進んでいると思います。ただ今後は災害が増えていく中

で、災害に関しては弱いと思います。民間の力も得ながら大雨の対策を考えていかなければならないと思い

ます。 (女性、20歳代、西部) 

◍ 災害時にきちんとした対策がとれるのか？マンホールトイレなど。 (女性、30歳代、北部) 

◍ 治安が良く誰もが安心して暮らせる区であることを望みます。 (女性、40歳代、西部) 

◍ 子供がまだ小さいので安心して遊べるところをもっと作ってほしいです。安心安全を重視してもらいたいで

す。 (男性、40 歳代、南部) 

 

【子ども・教育】 
 
◍ 共働き世帯が増えている中、まだまだ保育園の数も学童の数も足りていない。安心して親が働ける環境作り

をもっと強化してほしい。 (女性、30歳代、南部) 

◍ 通勤に便利なため、立地は共働きの子育て世帯にとって魅力的であるにもかかわらず、何年経っても待機児

童問題が改善しない。同様に学童の過密問題もある。待機児童対策で予算を増やしているのは知っているが、

それでもまだ足りない。 (女性、30 歳代、南部) 

◍ 待機児童を持つ親としては、保育園の増設を望みます。 (男性、30歳代、西部) 

◍ 子育てが大変です。家賃が高いです。住みやすい環境を整えるためにも、子育て支援に力を注いで欲しい。

保育園入園の倍率が高く入れません。共働きの夫婦にとって働きにくい環境です。どうにかならないのか。 

住んでいてとても魅力的ではあるが、その辺の住環境が改善されて欲しい。バスなど交通の面は良い。 (男

性、30歳代、南部) 

◍ 隣の品川区の方が子育て支援では充実しているように見えました。幼稚園は品川区でしたので手当や補助金

の違いを目の当たりにしました。小学校に入ると、キッズ携帯を配ったり色々子育てしやすいと感じていま

す。ふるさと納税を色々な県でやっていますが、目黒区に欲しい品がないので納税したことないです。エグ

ザイルだけではなく、他のものも扱ってほしいです。 (男性、40歳代、南部) 

◍ 行政が悪いのか？どこが悪いのか？最近の出来事、5歳の頭のよさそうな女の子供が親に殺される前に助け

てあげられなかったのが残念でなりません。ハイソの町らしくしてほしかったですが。 (女性、80 歳代、北

部) 

◍ 教育費（小、中、高）が家計の多くを締め、苦しい。将来を担うのは子供たちであり、よりよい教育環境を

整備することで日本全体の力となっていってほしい。子供たちに対して区政の力をそそぎ、充実させていく

べき。 (男性、40歳代、南部) 
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◍ よくやってくれていると思う。子育て支援を拡充させ、国よりも手厚い支援をすることで、全国のモデルケ

ースになってほしい。それで目黒区から、出生率向上というニュースを発信すれば、ますます人気地区とな

り税収も上がるでしょう。ひいては国全体の出生率向上のきっかけとなればよいと考えます。（目黒区の人口

増→税収 UP→目黒区のブランドイメージ力 UP→企業誘致→税収 UP）。 (男性、40歳代、北部) 

◍ 子供が幼いころ、目黒駅周辺では紙おむつ、乳幼児衣料など全く手に入りませんでした。仕方なく紙おむつ

はネット購入、衣料などは五反田 TOCが頼りでした。少子化が進む今、その状況がますます進んでいたら気

の毒なことです。学校に上がっても、私立小だったので学童に入れず、託児施設を求めてさまよいました。

（私立小に入れた理由は子供が徒歩で通える範囲に公立小が無かったからです。）区境住人のため、つい他区

と比べてしまいますが、児童館など母子にとって大切な施設の充実を心掛けていただきたいと思います。品

川区や川崎市に負けないよう「産むなら目黒区」といわれるようにがんばってください！ (女性、50歳代、

東部) 

◍ 子育ての環境をもっとよくしてほしい。区内の飲食店や公共施設で禁煙でないのはおかしいと思う。以前住

んでいたアメリカでは、レストランも道路でも公園でも禁煙だった。町全体・国全体が少子化は問題と思う

なら、その対策もしっかり行うべき。保育所の待機児童数も何とか策を論ずるべき。何年たっても子育てに

対する区政が良くなったと感じられない。住んでいる街なのでより良い区政を期待します。 (男性、30歳代、

東部) 

◍ 教育現場の劣化、荒廃が心配。いじめ対策、貧困児童への目配り、外国人児童、生徒への支援などの一層の

充実が必要だと思います。 (男性、70歳代、西部) 

◍ 学校教育をもっと充実、学校教員の質の向上に努めてほしい。教員からの子供へのいじめなどが存在してい

る。人数を増やすという安易な対策ではなく、公立教員（公務員）選定の際にはもっと人間性の重視したも

のであってほしい。 (女性、30歳代、北部) 

◍ 公共小学校、中学校へ進む人数が学校によってばらつきがあり、少人数化が進んでいるので統合を進めるべ

きだと思う。さらには私立よりも公立に行きたいと思わせる改革をしてほしい。何よりも学力の向上が親の

見てしまうところであるため、学力に特化した公立校をもっと増やしてほしい。区全体でもっと教育学力向

上を底上げに取り組むべきである。素早い対応改革を熱望いたします。 (女性、40 歳代、南部) 

◍ 高齢を迎えて楽しみが少ないので、少しでも知識を高めたく婦人学校の様な講座を開いていただきたい。 (女

性、70歳代、南部) 

◍ 災害対策。子育てがしやすいまち。今後を見据えた老人福祉に力を入れていただきたい。 (女性、50歳代、

東部) 

◍ 子育て支援が充実していない。学童に入れない子供の放課後夏休みなど子供が過ごす場所が少ない。（渋谷区

では放課後クラブというものがあり、助かっているという声を聴く。）インフルエンザの助成金などもあると

ありがたい。 (女性、30歳代、北部) 

◍ 子育て支援は資金援助ではなく親が安心して働けるための保育施設の充実などを考えるべきだと思います。

また、学童保育も、冬、日が短くなると、暗い中子供が帰路につくのは危険が多いと思います。親が迎えに

行くようにするべきではないでしょうか。暗い道を帰り、誰もいない家へ鍵を開けて帰っていくのは安全を

考えても子供の気持ちを考えても良いことはないと思います。 (女性、60歳代、南部) 

◍ 目黒は全国的にも保育園の待機児童が多いのに公立保育園の廃園がされている。建物が古くなり建て替えに

費用がかかるのはわかるが、公立で保育を続け、保育の質を守っていくことは目黒を支えていく子供たちを

育てていくことにつながると思う。様々な小規模園も増え、庭のない園にヒーローバスを利用し始めたこと

は広報でも知っているが、庭があり、経験を積んだ職員での保育は区の責任であり続けてほしい。廃園を中

止してほしいと思います。 (女性、50歳代、南部) 

◍ 将来、何十年も先のことを見据えるなら、子供を育てる環境をいかに良くするかが重要と感じる。住環境（家

賃・住居面積・保育所・幼稚園・公園・・・）が整わなければ未来は明るくないと思う。 (男性、40歳代、

中央) 

◍ 保育園、学童保園の充実（職員の増員と待遇改善、特に学童保育を図るべきで、そのための料金増額もすべ

き（都市部子育て世帯は共働きで所得も少なくはないと考える））。 (男性、50歳代、南部) 

◍ 幼稚園区立を充実させることはできないか。認可保育所（区立）の開設、増設してほしい。一時保育を拡充

してほしい。子供にやさしいまちづくりをしてほしい。 (男性、30歳代、南部) 

◍ 私は戦中派の生まれです。食糧不足で栄養失調な子供が多くいた時代でした。戦後でしかたなかった時代で

した。今、目黒区で子どもに満足な食事が与えられず困っている家族がいることを知り、信じられません。

格差がありすぎるのでしようか。子ども食堂みたいのであるそうですが涙が出てきました。少子化の時代で

こんなことがあってよいのでしょうか。良い対策を考えてください。私の母も質屋に行って食糧を購入して

食べさせてくれました。私は子育てをしているときに明日のお米を買うことができない状態が一度もありま

せんでした。どうか子供たちに目黒区に住んでいてよかったと思える明るい未来を作ってください。 (女性、

70 歳代、南部) 

◍ 保育園や幼稚園の充実。子育て世帯への支援。 (男性、50歳代、西部) 

◍ 保育園の数もやや増えてきているものの、まだまだ足りないと思う。 (男性、50歳代、東部) 
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◍ 区政に対して特に要望することはないが、というより無関心であるといえば良いか。参考資料の「ヒーロー

バス」について。初めて知ったが良いような悪いようなものと感じる。乗り物になんか乗らないで済むすな

わちのびのびできる園庭を持てる施設が望ましい。私の住む地域がどの用途地域にあたるか不勉強でわから

ないが建て替えで容積率が減るということが現在の不満である。 (女性、70 歳代、北部) 

◍ 保育園の待機児童数。 (男性、30歳代、西部) 

◍ 区だけでは限界があると思うが大気汚染への対応をお願いしたい。 (男性、40歳代、北部) 

◍ 各種手続きの電子化が必要だと思う。区内の保育所を利用していますが、紙が多いので渋谷区のように電子

化するといいなと思いました。また、育休中の保育園の利用についてはもう少し柔軟な預かり時間にしてく

れると下の子の病院などに行くときに助かるなと思いました。 (女性、30歳代、北部) 

◍ 目黒区はあまりお金がないとよくききます。実際は年間共働き夫婦で相当の税金を納める中、その還元には

やや不満があります。住民がみんな満足することは難しいかと思いますが、税金は（納税は）義務だからす

るもの、という意識に基づくものだけでなく、やはり払った分の生活の豊かさを感じたいものです。特に子

育て世代であるため、保育園に入れず、待機状態で大変こまっています（住民税は会社がたてかえ中）。収入

がない理由は保育園（と定員）不足（特に中目黒駅周辺）であり、それが解決されない限り収入はなく、住

民税を会社に借金している状態なので、払っている分更なる対応をお願いしたいです。 (女性、30 歳代、北

部) 

◍ 子供の福祉センターetcHPに写真つきで載せてほしいです。初めてだと、足を運びづらい。 (女性、30歳代、

東部) 

◍ 比較的富裕層が暮らしている街の代表として、港区/千代田区/目黒区があると思うが、目黒区がもっとも子

育て支援にすすんでいる街でありたいと思う。港区などは保育園の保育料無償化を先んじて行っているなど

すすんでいると思うので、ぜひ目黒区もそのような先進的な取り組みを期待したい。目黒区がすきでとても

ほこりに思っている分ずっと住み続けたいと考えているので共に良い街づくりに貢献できたらと考えてい

る。 (女性、30 歳代、北部) 

◍ ふるさと納税による減（税）収も含め、この先にある人口減少や高齢化によって先細りしかねない区政の対

策として子育てしやすい環境つくりや高齢者との交流なども検討してほしい。 (女性、50 歳代、西部) 

◍ 学校教育までも含む子育て支援にもっと重きをおいた区政であってほしいと思います。10年くらい前に子育

てから産業寄りに向かった感があります。 (男性、50歳代、西部) 

◍ ①児童館、児童館の図書と学童保育の品質を高めてほしい。②小学校中高学年の子供たちが放課後の居場所

足りません。 (女性、40歳代、東部) 

◍ 公立小中学校の学力向上やいじめの撲滅など子供たちがすこやかに育つための施策を講じてほしい。またそ

のためには先生の教育や質の向上も不可欠だと思います。 (女性、40 歳代、南部) 

◍ 区営の保育園を増やすこと。代々の地主が多い。そのような土地や建物を区が借り入れる等の手段で増加、

充実してほしい。私宅も子供と同居できるスペースも意志もあるが保育園がない。 (男性、70歳代、西部) 

 

【保健・医療・福祉】 
 
◍ 健診で目黒区がすいせんしている歯科医院で診てもらったら、抜かなくてもいい歯を抜かれてしまいました。

現在は青山の歯科医院で定期的に診てもらっています。すいせんで無料で健診のリストにありましたが、そ

れ以来信用できなくなりました。最良の医院をリストにしてほしいです。 (女性、40歳代、西部) 

◍ みんなが支え合えるまちになればいいと思います。 (女性、20 歳代、北部) 

◍ 添付して頂いた目黒区の人口財政などを読み改めて高齢者特に一人暮らしの世帯増加から在宅療養の支援、

在宅サービスの重要性を感じた。高齢者福祉施設の整備も大きな課題だが高齢者が要介護になっても安心し

て在宅療養サービスを安価で受けられるような高齢者福祉の推進を区政に期待しています。高齢者福祉の充

実推進から離れてくらす家族等も安心して社会生活が送れる就学前の子育て支援の充実にもつながり、子育

て世帯に時間と心の余裕が生まれる。育児放棄、児童虐待、親子断絶など生まれないのではないか？もちろ

ん区政に頼るばかりでなく人として弛みない努力が私自身含め必要だと思います。 (女性、60歳代、西部) 

◍ 老人ホーム（特養でなく）民間より安く 1 人の暮らしの人が入居できるホームの建設を願っています。特養

を見学する機会が何度かありましたがあまりにも種々の方が一緒でしたので入る気持ちになりませんでし

た。 (女性、70 歳代、中央) 

◍ 住宅街が多く、今後高齢者がふえてゆくと思う。一人で年をとっても安心して暮らせるような区であってほ

しい。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 先日、日本経済新聞に介護士人材不足を理由とする介護施設の空き問題についての記事がありました。確か

目黒区は東京 23区の中でも空きの比率が高かったと記憶しています。介護士のなり手がなかなかいないとい

う問題が現実として存在するのかと思いますが、処遇の改善や介護ロボットの導入による体力的な負担軽減

などの対策が取られたら良いなと思います。 (男性、50 歳代、南部) 

◍ 程よく行政がかかわっていると感じています。しいて言えば、今後は高齢者に優しい町になっていくことを

期待します。 (女性、40歳代、北部) 
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◍ 高齢の一人暮らしの場合、仕事を持ち会社と接点があるうちはいいが退職後にはたして地域とどうつながっ

ていけるのかとか自分には何ができるのか等々、不安なことがたくさんあります。生活を続けていくために

高齢であっても働く場所はあるのか、そしてそのような相談の受け皿があるのか…不安を上げたらきりがあ

りません。 (女性、60 歳代、南部) 

◍ 高齢者の医療補助を充実させるべき。 (男性、60 歳代、西部) 

◍ 中目黒駅前の横断歩道のことですが、距離が長く青信号の時間が短い為か、お年寄りや身体が不自由な方が

渡り切れず、心配することがあります。暮らしやすく街の景観もすばらしいので、できれば長く住み続けた

いのですが、物価が高くつらく感じることがあります。福祉施設、障碍者施設が無い、高齢者施設も他区と

比べ少ないように感じます。ハンディがある者にとっては安心できない点はあります。土地の取得、費用面

等いろいろとあると思いますが、一歩進んでいただけたらと思います。 (女性、50 歳代、東部) 

◍ 発達障害児・者、特に自閉症スペクトラムの児・者〔原文ママ〕に対する幼少期、小、中、高校期、就学期

のそれぞれに対する支援を充実してほしい。特に小、中学校について、知的障害のない自閉症の子供の特別

支援固定学級を導入してほしい。地球温暖化対策、リサイクル対策などの環境対策を目黒区として先進的に

進めていくべき。 (男性、40 歳代、西部) 

◍ 障害児を育てて 12 年になります。まず（今は変わっているかもしれませんが）療養施設利用の、原則保護者

同伴今の時代に合ってません。両親も仕事を持っている人がほとんど、下の子を妊娠出産しようものなら利

用が大変になる。そういったことが原因で他区へ引っ越す人を何人も見てきました。障害ある子が通える中

学校、高校（特別支援学校）が区内になく、私の地域は高等部は品川まで通わないといけません。知的障害

のある年ごろの娘をラッシュの満員電車に乗せる不安がおわかりいただけますでしょうか。田園調布支援学

校への越境もいい顔をされず、目黒の子たちは困っています。ヘルパーさんもいつも足りず、お願いしても

断られ、仕事は休まねばならない。引っ越すのも子供への影響を考えるとできない。障害児養育、1 人親で

も区営住宅には入れない。いろんな人が不正して生活保護もらったり区営住宅に入っているのにやりきれま

せん。家賃補助も年数が決まっているし現実をご存じなのでしょうか？引っ越せって感じなのでしょうか

ね？ (女性、30 歳代、南部) 

◍ 共働きの夫婦のみの世帯ですので、生活において区に頼りたいと思うことはあまりありませんが、今後のこ

とを考えれば、医療・福祉の充実と災害への備えは大切であると考えていますので、ぜひ力を入れていただ

きたいと思います。 (男性、40歳代、中央) 

◍ 50代なので今後の事を考えると仕事をリタイアした後…楽しく生活できるよう施設などあると良いと思いま

す。 (女性、50 歳代、西部) 

◍ エリート層の財政健全化に向け、政策を総動員してほしい。子供医療費は無料にする必要はない。安易な受

診を助長するだけ。少額でも負担させるべきではないか。（こどもがいる我が家にとっては無料はありがたい

が、財政健全化と他の項目への予算の振り向けのために）IT 活用、民間ノウハウ活用により、徹底的な行政

コスト削減と質の向上。無電柱化。路上喫煙の取り締まり強化。屋外の喫煙場所の廃止または適切な場所へ

の移動（たいていバス停留所や踏切の近くなど、立ち止まざるを得ないところにあり、非喫煙者にとっては

迷惑）。 (男性、40 歳代、西部) 

◍ 目黒の中でもいろいろなとこへ行っているわけではありません。気が付いた施設を自由に述べさせていただ

きます。まず老人施設は少しずつ増えてきたと思いますが、入るときのお金の高さ（これは民間でやってる

せい？）3000万も 4000万もある人が何人いると思いますか？これは番外だと思います。勝手におやんなさ

いという訳ですか？年金生活者が生活できなくて、生活保護を受ける。誰もが受けられる条件はきびしくし

てるけど、内はですがいい暮らしをしている方もいます。どうしてかな。病院でお金を払うとき、1 割です

ごく申し訳なく思うときもありますけれど、年金を毎年少しずつ予告もしないで減らされる側としてはいつ

生活保護者になるか予測できません。高齢化のせいの一言で片はつくのでしょうか。 (女性、80歳代、南部) 

◍ 病気になった時や高齢者が不安なく将来安心して暮らせるような街づくりを希望します。治安のよい町。夜

の住宅街は街灯が間隔があるのでとても暗いです。もう少し明るくなればと思います。介護のサービスを受

けてない人のケア。高齢者の方が買い物で重そうな荷物を持ちながら坂道を休み休みゆっくりと歩いている

姿をよく見かけます。ストアでも配達は行っていますが、やはり有料だと利用しないでしょうし、月に一回

でも無料配送してくれるサービスなどあればよいと思います。 (女性、30歳代、西部) 

◍ 福祉タクシーの廃止も突然のことで驚きました。障害を持った人が社会にでていくための支援になると、と

ても良い制度と思っていました。福祉施策はお金がかかることばかりですが廃止ではなく継続できるように

見直しをしてほしいと思います。 (女性、50歳代、南部) 

◍ 高齢者も働ける場づくりに力を入れてほしい。幼稚園（こども園）、保育園と高齢者（老人クラブ、特養ホー

ム）が一体化した交流の計れる施設ができると互いに良い環境になるのではないか（新しい催し物ができる、

コミュニケーションが生まれる）。 (女性、70 歳代、中央) 

◍ 目黒区の職員の方の対応には概ね満足しています。フランクに区政について状況報告や、区民との質疑応答、

意見交換の場があるとよいとおもいます。街を見ても、高齢者が沢山です。私の今後も含め、高齢者がさら

に増えていく中で、老若男女が個々の特性を生かし社会に貢献し、100歳まででも楽しく暮らせるコミュニ

ティーが欲しいです。 (女性、50歳代、東部) 
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◍ いこいの家にお世話になっております。行政にとても感謝しております。 (女性、70歳代、中央) 

◍ 高齢者、障害者、子供が暮らしやすいまちづくりをお願いいたします。 (女性、40 歳代、北部) 

 

【都市環境】 
 
◍ プラスチックごみの増加が日本内で深刻化していることをニュースで知りました。地方ではレジ袋を有料化

するなど対策をとっています。都内でも、スーパーのレジ袋を有料化するなどしても良いのではと思います

（実施しているところもあると思いますが、私の住んでるところではまだあまりそのような環境に配慮した

対策があまり浸透していないように思います。）。 (女性、30歳代、西部) 

◍ もう新しい建物を建てて欲しくない。 (女性、10・20歳代、西部) 

◍ 有休地の有効活用。空き地整備。道路整備、資産家（地主など）の税アップによって土地の有効活用。 (男

性、60歳代、南部) 

◍ 駒場エリアは官舎や社宅の空き家がとても多く暗くて危険な感じがします。早急に区の方でも対応していた

だけたら幸いです。 (男性、40歳代、北部) 

◍ 現在居住している家屋が道中の規制により建て替えなどに建築確認が取れない土地が多いといわれている。

目黒区として死地といわれる土地を 0としてほしい。現在の居住家屋は無条件で建て替え可能とする行政力

を期待します。 (男性、70歳代、西部) 

◍ 目黒銀座をもっとおしゃれな商店街にしてほしい。 (女性、40 歳代、東部) 

◍ 駐輪場にいつも当選できない。 (男性、30 歳代、西部) 

◍ もっと住民本位で。商業優先に偏っている。 (男性、50 歳代、中央) 

◍ 区内喫煙所を屋内化してほしい。駅前を通るたびに副流煙を吸わなければいけないのは苦痛です。 

健康増進活動に力を入れていただけますようお願いします。 (女性、40歳代、西部) 

◍ 子供からお年寄りまで、みんなが住みやすい街にして頂きたいと思います。 (男性、60歳代、西部) 

◍ 歩きたばこの規制に力を入れてほしい。品川区、中央区などでは路面などに明記されているが目黒区では見

かけない。目黒駅周辺など歩きたばこする人が何人もおり人の往来が多い区域なので危ないと感じる。 (女

性、30歳代、東部) 

◍ 子供から老人まで住みやすい街づくり。目黒区の治安の良さや環境アピールによる魅力ある町づくり。これ

からも皆様の行政に期待しています。 (女性、50 歳代、中央) 

◍ 職員の皆様方ご苦労様です。これからも区民が住みやすい街づくりのためによろしくお願いします。 (女性、

60 歳代、南部) 

◍ 効率よくいろいろ便利にしてほしい。 (男性、40 歳代、西部) 

◍ 区としてやるべきことをしてほしい。（地球温暖化対策などは国として、都として取り組んでいる）人の暮ら

しに寄り添った良策を望みます。目黒区に愛着がわくような街づくりをしてほしい。（今はたまたま住んでい

る人も多いのでは？）さんまばかりでばからしい。区民は本当に喜んでいるのか？ドッグランを作ってほし

い。あたたかみのある町づくりをしてほしい。10 年住んでいても愛着がわかず、実家がある世田谷区がいい

といつも思っています。 (女性、40 歳代、北部) 

◍ 外国人観光客で溢れる新宿や渋谷の街を離れて目黒区に帰るとほっとできます。これからもずっと静かで落

ち着きのある街であり続けてほしいと思っています。数年前は休日に近所を歩くと高齢の方ばかり目にした

のですが、最近、小さな子供を連れた家族の姿がとても多くなりました。小規模な民営保育所も増えている

ようです。閑静な街が子育て世代に選ばれるのだと思います。目黒区で育てられた子供たちが成長してもず

っと住み続けたいと思う街、1日の終わりには必ず帰ってきたい街であり続ければ、人口構成比の推計など

は変わってくると思います。区内で出産すると祝い金を出す区もあると聞きましたが、一時的な支援金のば

ら撒きは定住・納税にはつながらないと思います。官にしかできないインフラ整備で税金はまとめて大きく

使ってほしいと思います。 (男性、30歳代、東部) 

◍ 動物（ペット含）に優しい暮らしやすい町づくりを希望する。 (女性、30歳代、南部) 

◍ スーパーが少なくて、少し不便さを感じます。（マルエツが早くオープンするのを待ってます）。 (女性、20

歳代、東部) 

◍ 放置自転車、オートバイは駅前駐輪場が出来、また回収もあり少なくなりましたが、スーパー等の店前横に

置いて買い物するのでしょうか、時間によっては歩行の妨げになります、歩道を歩行者がいるにもかかわら

ずスピードですりぬけたり、信号無視で渡っている人とぶつかりそうになることもあります。自分も何度か

あります。自転車に乗る方の安全意識を高める方法はないでしょうか。たいした区政の意見ではありません

が、最近いつも危ないと思っているものですから。区議が信号無視、駐輪違反するのをみてます。 (女性、

60 歳代、南部) 

◍ この 10年間の間に町のルール（例えば犬の始末、自転車の放置等）を守らない住人が増え、静かであった町

が騒々しくなってきたと感じる。若い人が多い場所だけに多少は仕方ないとは思うが、やはり常識に欠けて

いると思う。すぐにはできないと思うが、住みやすい街を考えるなら区の見回り等が必要かと。 (男性、60

歳代、西部) 
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◍ 緑が多いのはいいことなのですが、庭先から道路にはみ出した枝で何度か顔を傷つけてしまいました。回覧

板などで切るように呼び掛けてはいるようですが、あまり効果がないように感じます。車や自転車が来て道

の端によけたら、交通事故には遭わなくてもケガをします。昼間の明るい時に目がいい人が歩くには問題が

ないものでも状態によっては失明する可能性もあり、このような危険な状態に対し「お知らせ」を配るだけ

というのは住民に対して甘すぎると思います。強制的に切らせるもしくはゴミの分別などでも同じことが言

え、「区民にお願いしています」という弱気な姿勢が見られます。「目黒区のルールに従えないなら目黒区か

ら出ていけ！」というくらいでないと伝わらない人には伝わりませんし、その結果善良なる区民が迷惑を被

り、区に魅力を感じなくなったり自分も守らなくなったりして、区民全体の意識レベルが低下するのではな

いでしょうか？区民に優しい区というイメージがあり私は好きですが厳しくすべきところは厳しくしてほし

いと思っています。 (女性、50歳代、西部) 

◍ 問 3に書いたことを取り締まってもらいたい。排除してほしい。騒音である。ストレスだ。あと、八雲高校

の文化祭やブラスバンドの騒音で近隣の迷惑をかえりみない職員たち。ここは住居専用地域なのだ。どこか

に移転すべきだ。とにかくうるさい。 (男性、70 歳代、西部) 

◍ 高齢者が青信号で渡り切れない状況を時々見かけます。目黒通りにも部分的に中央分離帯かなにか設置でき

ないでしょうか。 (女性、50 歳代、東部) 

◍ アパートのゴミ箱設置について①近くにアパートがあります②ひどいゴミ出しについて③管理会社に電話し

てもどうしようもない④オーナーに電話することもできない条例。この条例と条例前とかあととかではなく

ゴミ箱の設置。目黒区政が解決できないでしょうか。 (女性、70歳代、東部) 

◍ 周辺年配者が多くなって「暮らしやすさ」で記入しましたが、アパートなどで生活している方たちが銭湯が

どんどん消えて、20分も歩いたりバス乗り継いだり足が悪いからと自転車（フラフラ）で隣町まで大岡山の

銭湯が 12/31までと今月聞いたと泣いています。「私が行ける銭湯探してほしい」目黒区はないから品川区が

大田区にバス使えないから歩くか電車利用と説明どうにかなりませんか。可哀そうです。私も銭湯好きです。 

(女性、70歳代、南部) 

◍ 私は現在目黒区脱出を考慮中です。（学芸大学）70余年住み慣れた古里を出ることは本当に悲しい限りでは

ありますが、あまりにも変貌したこの町で生活することが不可能になり健康状態も不安になりやむなく引っ

越しせざるを得ません。静かな街は朝 6時すぎまで若い人の嬌声に溢れひどい騒音とで一睡もできないまま

仕事に出かける毎日です。何故こんな事態がゆるされるのかわかりません。何とか夜の商売の人たちの規制

を考えていただきたいと願っております。やむなく、夜中に多い時は 3回も 110番に電話をして静かにする

よう警告してもらっていますが、その場だけです。なぜこんな雑多な町になってしまったのでしょう。目黒

の良さはすっかりなくなってしまいました。 (女性、70 歳代、中央) 

◍ たばこの吸い歩きが目立ち、通学の児童などが危ないので区内全道路を禁煙にお願いします。 (男性、50歳

代、西部) 

◍ 1 人暮らしの若者も多い町だと思うので、正直子育て支援についてなどは考えづらいところがあります。物

価もすごく安い、というわけではないので 100％住みやすいとは言い切れないのですが、街並みなどが良く、

安心して暮らせてはいます。家庭を持っているわけではない若者も、同じ税金を払っているので、私たちに

も何か少し住みやすいと感じるような施策があればなあと常々思います。 (女性、20歳代、中央) 

◍ このまま住みやすいところを継続して頂きたいと思います。 (女性、50歳代、南部) 

◍ これからも緑が豊かな街にしてください。街灯も明るく大きな道路があるのに緑が多いため豊かな気持ちで

過ごせます。公園も（小さな公園）手入れが行き届いていて暮らしやすいです。（できれば空いているところ

に新しい植物を植えてほしいです）引っ越してきて 4年ですが都会のど真ん中にいるのに植物が多く街並み

もきれいでとても暮らしやすいです。 (女性、50 歳代、北部) 

◍ 2020年になる前に猫の公園を願う。無理でも今願う。このひとつです。 (女性、70 歳代、中央) 

◍ 自由が丘〇丁目の自宅を目黒の公園にしてほしいです。遊具は一切なしで（猫じゃら公園）の様な自然の公

園にしてほしい。是非お願いです。 (女性、70歳代、西部) 

◍ 公園をもっと芝生の広がった読書や日向ぼっこのできるゆったりとしたものにしてほしい。現状はスポーツ

公園や子どもの公園ばかりでそういったスペースがない為。 (女性、30歳代、西部) 

◍ ボールで遊べる（サッカー、キャッチボールなど）公園が全くなく不便。隣の品川区・世田谷区は充実して

いる。ボールで遊ぶには品川区や世田谷区まで行かないと遊べないのはとても不便！ (男性、30 歳代、南部) 

◍ 住宅街の中に小さな公園がありますが、そこにある遊具がとても充実しているところとほとんど何もないと

いうところがあります。公園で差がないように大きさに対しての遊具の割合の決まりがあると良いです。 (女

性、40歳代、西部) 

◍ 1 才くらいの子供でも遊べる遊具があると良いです。 (女性、30歳代、東部) 

◍ もっとも身近に感じることは、公園があっても子供たちが自由に遊ぶことができません。「公園内では静かに

遊びましょう」ではどこで遊ばせたら良いのか困ります。まずはボールで遊べる環境をもっと増やしてあげ

てほしい。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 目黒川の悪臭を何とかしてください。 (女性、40 歳代、中央) 

◍ 目黒川の水質管理。 (女性、40歳代、東部) 
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◍ 下目黒で目黒川の近くに住んでいるのですが、日によっては匂いがひどい時があり困っています。水質浄化

にあたって、区民一人ひとりができることがあれば、教えてほしいです。 (男性、40歳代、東部) 

◍ 大分前の事ですが、近所の方が話していることが気になっているのですが、それは目黒川の上にも将来土盛

り工事をするらしいとのことです。私も盛り土をして土手のようになった川をしっていますがどんな利点が

あるのでしょうかよくわからないのですが。 (女性、80 歳代、北部) 

◍ 中目黒の駅周辺、川沿いの歩道が狭く危険。早急に対応してほしい。目黒川沿いは絶好の集客スペース。駅

からの人の流れを改善してほしい。（警備員による誘導には限界がある）。 (男性、50歳代、東部) 

◍ 若い時は何も感じなかったが年齢を取るにつれて交通、環境がよく自分の住んでいる場所、目黒区で良かっ

た。これからもこの地で住んでいきたいと思う。しかし、少子高齢化により税収が下がり税金が高くなるの

ではないかと不安である。 (男性、50歳代、西部) 

◍ 目黒川周辺の混雑対策（LDH 関係）中目黒駅の改札増設希望（恵比寿方面）。 (男性、30 歳代、北部) 

◍ 中目黒駅～池尻方面への山手通りの自動車レーンが増えるそうですが、歩行者道路が狭く、自動車との事故

も多く、危険を感じています。自転車道もつくってほしいです。通行人に対して歩行者道が狭すぎます。 (女

性、40歳代、北部) 

◍ 目黒通りに地下鉄を通してほしいです。 (男性、50歳代、中央) 

◍ 自転車道から緑道に入らないように指示標識があるがバカが多く緑道に直進してくる自転車が多い。老人や

保育園児が沢山歩いているので直進できないようにストップ板や工事現場のようなポールを立ててほしい。

通行人と時々けんかになっている。このアンケートをみて 1か月以内に実施するように警告する。公園課や

警察署とも連携すること。傷害事件を注意。役人は逃げるな…。 (男性、60 歳代、西部) 

◍ 自転車、バイク等の置き場が少ない為、放置が多くみられる。 (男性、80歳代、西部) 

◍ 道が狭い。学大、都立、自由が丘。バスが止まるのぎりぎりなのに人通りも多い。世田谷区と協力して縦に

のびる路線をつくってほしい。乗換するのにわざわざ渋谷に出ないといけない。 (男性、40歳代、西部) 

◍ 30 年以上居住しているが、この頃（ここ 5年程度）バス（東急バスの電車の駅と駅を結ぶような路線。30年

以上に乗っている）に高齢者の乗車が増え、乗車数も以前より増えている気がする。又私のような子育て世

代がベビーカー利用で乗車することも増えている。（都内でマイカーを持つ人もそう多くはないような？）ど

うしても、通勤に使用する方ともスピード感も異なり互いが快適に利用できているようには思えない。高齢

者は恐らく通院や買い物での利用で荷物も多く、そこにベビーカーもいる。また、旅行者のスーツケースが

いる。という状況もよくあり、立っていようが座っていようが健常である私ですら結構場所をとられて車内

事故の危険も感じる。区内を移動するために地域バスの運行や貸出自転車等、他の移動の手段があれば安心

してお互いに移動ができるようになるのではないだろうか。また、住宅街に入ると、電動機付自転車のお母

さん方が後ろから飛ばして走ってくる、道路を横切る、いきなり急カーブを切って曲がってくるという図も

よく目にし、非常に歩行しているだけでもよけきれなさそうで怖いので、幼稚園、保育園、小学校などで注

意喚起よびかけなど、なんらかの策を考えていただきたい。 (女性、30歳代、中央) 

◍ まだまだ不便なところがあるので（坂が多く、駅が遠かったりするため）コミュニティバスを運行してほし

い。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 路駐の車でただでさえ狭い道がより狭くなり、危険と感じる所があるので、もう少し整備してほしい。 (男

性、20歳代、南部) 

◍ ベビーカーを押して歩くことが多いのですが、歩道が狭くガタガタで歩きづらいと感じる。ベビーカーで歩

きにくいのであれば、車いすで外出するのも難しいんだろうなと思う。小さな子連れのファミリーや高齢者

が活き活きと安心して外へ出て活動できるように歩道を整備することも大切なのではと思う。 (女性、30歳

代、東部) 

◍ コミュニティバスを希望します。自由が丘→学芸大学→中目黒などのようなバスがあると大変助かります。

よろしくお願いします。 (女性、50 歳代、中央) 

◍ 最近、自転車の交通事故での損害賠償も増えてきていますが、私のような老人には特に背後から親子連れや

仲間同士が連れ立って歩道を後ろからやってくるのがとても不安です。自転車にはベルを鳴らせるような装

置をつける必要があるのではと思いますが（もっとも耳が遠くなるのでどれだけ効果があるのかは不明です

が）。 (男性、80歳代、中央) 

◍ 区長のマニフェストに電柱の地中埋設化があったがいっこうに実施されない。災害時のリスク回避。景観が

悪い。空がすっきりしない。とにかく実行してほしい。このために一票を入れたものです。 (男性、70歳代、

東部) 

◍ 狭い土地に空き地を無視して家を建てているケースが多い・よくわからぬが建築基準法などが果たして守ら

れているのだろうか？個人の意志を尊重の美名の下に結果は災害に弱い町になってしまっているのでは？震

災による火災被害が今度は山の手に拡がるような気がしてならぬ。最近の警察は交通違反の摘発ばかりに懸

命で指導、案内はあって無い態度は許せない！ (男性、80歳代、南部) 

◍ 企業の誘致と交通の発展、バスではなくやはり地下鉄の誘致で活性化して頂きたいです。個人的には救急車

や消防車が入れない道に住んでいますので小さくても公園を作っていただきたい。地区により非常に防災に

差がありすぎていますので危険なところも見直していただきたいです。 (女性、70 歳代、中央) 
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◍ 電柱の地中化を促進してほしい。先進国とは思えない景観の汚さ。町の景観の大切さ、災害が起こった時の

危機管理、諸外国の姿勢を参考にしてほしい。目黒区の公園はボール遊び禁止の為、小学生の子供たちがサ

ッカーや野球を楽しめる場がなく困っております。たとえば、品川区や渋谷区、世田谷区など近隣の他の区

の公園では公園の一部区域にネットエリアやネットコーナーが分けられており、小学生の子供たちが野球や

サッカーを気軽に楽しむことができます。2020年東京オリンピックに向けて、子供たちがスポーツ（ボール

遊び）に親しむ機会や場所を大人が取り上げるような区政では、子供たちがスポーツ選手になりたいと夢を

持てるような環境を与えることはできないと思います。公園は未就学児のためだけ、または散歩をする老人

の為だけのものではありません。ぜひ、小学校や中学校の年齢の子供たちが思い切りボール遊びやボール投

げの練習が出来る環境づくりを早急に検討していただけないでしょうか。田向公園ほどの広さの公園なら半

分や 3/1 ネットエリアを作っても支障のない広さだと思います。サッカーや野球をすると怒られ追い出され

るような環境は健全ではなく、他国では考えられない状況です。子供が思い切り体を動かしスポーツできる

環境づくりを切に望みます。ボール遊びできる場所を子供たちから取り上げないでください。バスケットボ

ール用のゴールリングやバッティングマシーンなどの練習場が区で整備されたらとてもうれしいです。 (女

性、30歳代、南部) 

◍ 街灯の数が少なく暗いので増やしてください。駐輪施設を増やしてほしい。利用価格を安くしてほしい。 (女

性、40歳代、東部) 

◍ 緑道の自転車走行禁止をもっと徹底してほしい。ボランティアの人はきれいに並べることだけで、走ってい

ても注意すらしない。危険。 (男性、60歳代、西部) 

◍ 放置自転車、違法駐車については安全のため対策をお願いしたい。（特にコンビニ周辺）ごみの減量のため、

レジ袋が有料にするべきだと思います。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 昔、この前まで牛乳パックのゴミは分別して回収していたのに今は実施されていない。障害者やらの仕事に

なるのに。目黒区独自の方法で障害者に仕事を与える方が良い。豊かな自然を売り物にしてきれいな緑地帯

を増やしウォーキングコースを充実させましょう。バイオマス等を取り入れるとか、ペットボトルのリサイ

クルを発展させ、23区 No1のエコでサスティナビリティーの目黒区をめざしてほしい。 (女性、50歳代、北

部) 

◍ 最近山手通り沿いに高層ビルが林立しています。15階建ては高すぎます。10 階建てまでにしてください。区

政で決めてください。ビル風が強く年齢を重ねると歩が進めなくなります。 (女性、70歳代、東部) 

◍ ①放置自転車の取り締まり。②中目黒駅周辺の美化。高架下付近のお店ができたことにより道に汚物が目立

ち大変汚い為、最近美化にかける。 (男性、20歳代、北部) 

◍ 遊歩道の工事の折に桜を植えていました。根本はコンクリ一片等、土は少なく。大木になり根をはる物を植

えるときには土や間隔を計算していただけたらと思います。遊歩道の夏の日陰は本当にありがたい物です。

都立大から緑が丘の駅までの間公園もなくしたがってトイレもありません。老人や身体の不自由な者には一

寸きつい気がします。老人の力を活用する方法をうまく引き出して活用したらどうでしょう。自転車のルー

ルを守らせてほしい。スピードの出しすぎ。ライトなし。スマホ使用。耳ふさぎ等。 (女性、80歳代、西部) 

◍ マラソン大会のコースについては変更を考えてもらいたい。コース内の住民としては、出かけるのも苦慮し

ている。昔からの細い道も多い中、電柱の地中化を早めに進めてもらいたい。障害者や子供たちが安全に暮

らせる町づくりのために、バリアフリーや歩行者専用道路などと並行して考えてもらいたい。行政組織のス

リム化につながるものとして各課、部署間の横のつながりをスムーズにしてもらいたい。例えば、住民が手

続きをする際に各担当部署ごとに書類を作成、申請するのではなく、受付用の 1枚の用紙ですべてが完了す

るなどのしくみづくり。長く暮らせる町とするため、1 戸建ての家を取り壊したあとの土地に２棟、３棟と

いった複数の戸建てに対して一定の規制を考えてもらいたい。購入を考えた時に数十年後に改築もできない

ような広さのすし詰めとなった家では、買い手も二の足を踏んでしまい、結局は空き家が増えてしまう。 (男

性、30歳代、中央) 

◍ 平町の区立桜森児童公園は荒れ果てています。なんとかならないかと通るたびに思います。 (女性、80歳代、

西部) 

◍ 1、山手線目黒駅頭（バス停側）の景観の整理が「目黒」の眼として必要ではないか。2、目黒川の目黒新橋

近辺の悪臭対策がもっと必要ではないか。 (男性、70歳代、東部) 

◍ 中目黒 2 丁目在住の最寄り駅は恵比寿です。目黒区の端なので選挙の際、候補者の看板が目に触れることが

ありません。小さいサイズでもよいですが、表示がほしいものです。現在、防衛相研究所（テニスコート側）

にマンションが建築される予定がありますが西側に実生のケヤキの巨木が大きく枝を広げて立っています。

貴重な自然ですので、保護樹木としてぜひ保存してください。電柱は美観、災害時にも問題がありますので

埋設工事を進めていただきたい。 (女性、60歳代、東部) 

◍ 中目黒駅前の横断歩道の混雑の緩和（横断歩道の中を広げるか、中目黒駅の改札口を山手通りの反対側にも

作るか。朝・夕は信号前の歩道が歩けないくらい混むので、ストレスがたまる。朝はまわりじゅうがイラつ

いている感じです）建物が詰まりすぎていて、目黒区全体が息が詰まる。近くの世田谷区に入った途端、ほ

っとする空間がある。目黒区は土地が少ないのでしかたがないが、小さくてもよいので所々に空間があると

良い。見通しの効かない通りが多い。 (女性、50 歳代、中央) 
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◍ 目黒区の都における位置づけは閑静な住宅街というものだと記載しておりますが、この点において他の区（渋

谷区、港区等）に比べて中途半端な存在になってほしくないと思っております。そのために自由が丘のよう

な街の開発、発展が必要と考えております。もっと未来志向で、国際的、芸術的にも開かれた街作りが大切

と思います。どこまでも質と価値を追求し、希少価値の高い自治体になっていただきたいです。「～人間のま

ち」と言わず、天使の街になっていただきたいです。また、いかに細分化されようとも、昔の街並みにノス

タルジーを覚えるので、その景観を維持できる施策も考えていただきたいです。 (男性、40歳代、西部) 

◍ 住民の一人として、目黒のまちづくりは、みどり豊かな、気品のあるゆったりした街作りを念頭に、高層マ

ンションやホテル、遊戯施設などは極力ご遠慮願って、歴史や教育、文化を重視したまちの実現を目指し、

日々努力してまいりたいものと考えております。 (男性、70歳代、南部) 

◍ 目黒区は空き地が多く、衛生上もよくないし物騒です。土地が空いている割に公共施設の練習場が少ないと

思う。 (女性、80歳代、南部) 

◍ 目黒川沿いの桜も含めて街路樹が老朽化しているが、切られたあとに放置されたり、セメントでふさがれた

りしているのは残念です。（田道広場と田道小学校の間のカツラの木を復活させてください）中目黒に音大が

誘致されることになり、近辺の雰囲気も変わり、若者も増え音楽にあふれる活気ある街になることを期待し

ます。目黒川沿いの遊歩道がアスファルトになり残念です。石畳のほうが走る人も歩く人にも柔いのではな

いでしょうか。見た目にも。 (女性、60歳代、東部) 

◍ これは何度も何度も何度もお願いしているが、目黒川ぞい、および船着き場に禁煙の看板設置及び、禁煙の

アナウンスをしてほしい！！目黒川をさんぽしたり、ジョギングする人たちを代表していいます。禁煙の徹

底を。すいたい方は喫煙所があります。私もたばこは吸います。喫煙所ですいます。目黒川周辺の路上禁煙

を徹底してください。もし、きいてもらえないときは、SNS も含めて区に徹底的に抗議し、区職の方に見守

っていただきます。 (男性、50歳代、東部) 

◍ 目黒川の桜並木がとても好きですが、桜の木がずっと元気であるようにしていただけたら幸いです。駅が小

さくイベントがあるたび混みあってしまうのが残念です。せめて駅前が広々となったらと思いまして。 (女

性、30歳代、東部) 

◍ 目黒川の水質を早く改善してください。学校や区民プールなどを新しくしてほしいです。目黒区民が魅力的

に思うふるさと納税を考えてください。区職員は多すぎるのでは？無電柱化をすすめてほしい。 (女性、40

歳代、東部) 

◍ 車道、歩道の区別がない道路が多く、歩行者の安全性が確保されていない。放置車両の取り締まりを強化し

てほしい。（上記に関連）緑が少ない。 (男性、60歳代、西部) 

◍ 他区(新宿区）から数か月前に越してきたばかりですが、このような区民の意見を取り入れる取り組みには賛

同します。自転車が歩道を通っていて危ないことがあるので、自転車道の整備をしてほしいです。公的施設

等も今あるものをすべて残して修繕するのではなく、本当に利用され必要とされるもののみを残し、あとは

市民や民間が自主的に運営できるものはまかせればよいと思います。 (女性、30歳代、東部) 

◍ 祐天寺駅の近くだが文具店がなくなって不便。おけいこ事（習字やエアロビなど）は他の街まで行かないと

ないので不便。パトカーと救急車と消防車と一緒に来ることが多いが火事ですか？と聞かないとわからず困

っています。近所のマンションに先日も消防車が二台来ていました。火事か？他の事か？回りに教えてもら

いたい！それがわからず家を出てみるとやじ馬に見られる。そんな暇人は居ねえ！ (女性、70歳代、中央) 

◍ 区内には狭い公道が多いので、電柱等の地中化を広い道路より先に推進できるようすべきである。 (男性、

60 歳代、中央) 

◍ 行政の無駄を省いて税金を安くしてほしいです。また、無電柱化を早くしてほしいと思います。犬や猫の殺

処分ゼロを目指して優しい街作りをしてほしい。 (女性、70歳代、東部) 

◍ 目黒駅近辺に駐輪場がないので不便です。駐輪場はないが自転車集積所はとてもきれいで立派な施設です。

（何か理由があるのでしょうか？）一時的に保管のためにはもったいないとても良い施設すぎます。他で利

用し税収に役立てたほうが良いのではないでしょうか。目黒一丁目都営アパート近辺も駐車場として敷地を

確保してありますが、車を持っている方がどのくらいいらっしゃるのでしょうか？駐輪場やコインパーキン

グにして貸し出ししたほうが有効利用だと感じます。無駄なことが場所が多い気がします。 (女性、40歳代、

東部) 

◍ 羽田空港へ往来する飛行機が上空を通過する話を耳にするが、現実になってしまったら騒音＆危険のためひ

っこさなければならないと考えている。近くの区に越しても問題は同じなので離れた区に移らねばならない。

それでは大分環境が変わってしまうので飛行機が上空を通過することは断固反対したい。この問題だけのア

ンケートを全区民にとってほしい。穏やかな生活環境をこわさないである。 (女性、40歳代、南部) 

◍ 小さな子供がいるので区の施設をよく利用するがどの施設も古く居心地が悪い。施設内も何かと張り紙だら

けでしてはいけませんばかりが目につき落ち着かない。施設を管理する人たちの年齢が高い為か改善しよう

という気持ちはないように感じる。小さな子供だけでなく、勉強したい人たち用にもっと良い環境があった

らと思う。高齢の方が毎日通えるような施設や公園があればと思う。 (女性、40歳代、西部) 

◍ 街灯を増やしてください（防犯上）電柱の地下埋設を進めてください。（少しずつでも根気よく…）。 (男性、

80 歳代、西部) 
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◍ 思いつくままで恐縮ですが、区立図書館の充実にはありがたく思っております。区立美術館については、2012

年頃から企画展が小粒になった印象。財政の厳しさは伺っていますが、何とか予算配当上も頑張ってほしい

と願っています。駒場四丁目在住。北部サービス事務所の管轄なのですが、ここからは交通が不便で(直通す

る適当な公共交通がない。徒歩や自転車の場合もそれなりに遠く、しかも急坂がある)、クロスエアタワーに

はこれまで一度しか行ったことがありません。現在、区施設の集約が課題となっているようですが、住民の

通勤や日常生活の主たる動線(≒公共交通の動線)に十分配慮して進めてほしいと願います。例えば(離島など

ではありますが)、交通の結節点にある他自治体に役所の窓口を置く、という方法もあろうかと思います。(男

性、50歳代、北部) 

◍ 目黒区の道路でも自転車専用レーンが増えてきてとても良いと思います。ただ、幼稚園に向かう朝の時間帯

に猛スピードで歩行者レーンを走り抜ける母親の自転車に危険だなと感じることがあります。幼稚園、保育

園、の保護者に向けた啓蒙活動をお願いしたいです。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 自転車を使っている人の自覚が不足していると思います。自転車という車両を利用しているにもかかわらず、

歩行者の様な場所の使い方をしている人が多いです。車道と歩道が区別されている道では原則として自転車

は車道を使うことになっています。私の場合、自転車や自動車を使うときには車道を使います。自転車使用

中に歩道を使用するのは自転車許可の歩道に於いてと思っています。自転車に乗っている人の中で、自転車

許可ではない歩道を使用する人は歩行者の安全を考えていないと思います。車道と歩道の境のフェンスのな

い通りでのことですが、自転車に乗っている人の中には歩行者と建物の間（車道と離れている側）に割り込

んでくる人もいます。以前、後ろからきた自転車のハンドルが当たり、手の甲を傷つけられたことがありま

した。遠くへ行ってしまったので、あきらめるしかないと思っていたのですが、たまたまその直後にその人

を見つけたので事の次第を話しました。じっと目を見ていたら謝ったので許してあげましたが、人にぶつか

って気づかないはずはないと思います。目黒区で自転車使用者のマナーについて今一度自覚を促していただ

きたく思います。 (女性、60 歳代、南部) 

◍ 細い道路で状態が悪い所、補修されると良いと思います。 (女性、50 歳代、中央) 

◍ 新しい街を求めるより景観の良い区であってほしい。福祉の充実は大切ですが、まず居住者のマナーが良い

ところが好感しています。企業が少ないのか人口が少ないのかわかりませんが割高の区民税を支払っていて

も納得ができる行政内容であればよいと思います。区の職員の方々に親切丁寧に対応していただくことが多

くとても感謝しております。比較的に犯罪が少ない街でもあり、安心して住めるところも魅力的です。 (女

性、50歳代、南部) 

◍ バリアフリーを一番に。駅前ロータリーの設置（東大前）。道の照明。 (男性、70 歳代、中央) 

◍ おつかれさまです。日々暮らしを支えていただき健康診断など無料提供してくださり、大変感謝いたします。

一方で、中目黒駅前の道路は車道が広げられ、騒音はかなりすごく、環八、環七並みだと感じます。（暴走族

のように鳴らして走るバイクも茶飯事です。）また、お花見や飲食店、ショッピングなどで遊びに来る方々、

外国人観光客など遊びに来る人が大変増え、夜、夜中過ぎまでのどんちゃん騒ぎが大変迷惑です。昔はもっ

と品の良い町だったのに残念です。治安もこのままいくと不安になります。ご高齢の方々も多いので安全で

健康に自立できる街になっていただきたいです。 (女性、40歳代、北部) 

◍ 現在、住宅地に住んでいます。スーパーなどが少なく買い物はバスか勤め先の近くで買い物をしています。

もう少し近くにあれば…と思います。バスで買い物に出かける高齢者の方をよく見かけます。 (女性、50歳

代、中央) 

◍ 満員電車をどうにかしてほしい。街灯が暗い細い道が多いので、増やしてほしい。都立大駅の駅前の歩道が

ない道の路上駐車が多く車どおりが激しく危ないので改善してほしい。粗大ごみを捨てるときに（大きな家

具など）自宅まで引き取りに来てほしい。（有料でもいいです）。 (女性、30歳代、西部) 

◍ ペットの糞には困っている。公園もペットの便所だ、区のパトロールカーは黙って走らずに、ペットの糞の

処理に理解を！下校の小学生に気をつけてお帰りなさい、通行人のいないところでは、戸締り注意、火の用

心・・と声掛けをして走ってほしい。 (男性、60 歳代、南部) 

◍ 高齢者の方が多く、ファミリー世代には少し厳しい部分を感じています。高さ制限からマンションが増えず、

地価の高い現在、目黒で家やマンションを買うのはハードルが高いです。折角独身時代に目黒区に対して良

いイメージがあっても結婚したら出ていく区の代表格になりつつあります。保育所の充実も重要な課題です。

あと、目黒区には古いマンションが多く、高さ規制や建蔽率の都合で、建て替えが進んでいません。古いマ

ンションのスラム化などが問題になっている昨今、管理の良いマンションは規制緩和して建て替えを進め、

若いファミリーの世代に増えてほしいです。それが区の増収にもつながると思います。 (女性、30 歳代、南

部) 

◍ カラスが多いので何とかできないか。近所でも被害が多い。JR 目黒駅の西口にスロープをつけてほしい。お

しゃれなカフェが多いが子連れでも楽しめる、大型ショッピングモールなどを誘致してほしい。自転車置き

場を自由が丘駅周辺に作ってほしい。 (男性、30 歳代、南部) 

◍ 公共施設のバリアフリー化は進んでいるが、道路の改善にも取り組むべき（歩道がない。あっても狭い、段

差が多 etc.)一区政でできる範囲は限られているかも知れないが関係先に働きかける等を検討いただきたい。 

(男性、50歳代、南部) 
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◍ 公園はそこそこあるが、子供達が使用できる野球・サッカーのグランド及び体育館の貸し出しできる数が少

ないので、いつもチーム同士の取り合いになっている。 (男性、50歳代、東部) 

◍ 駒沢、目黒通りの混雑。 (男性、30 歳代、西部) 

◍ バス等交通の便利さの充実。人口減対策への目配り。 (女性、40歳代、東部) 

◍ 自由が丘に住んでいますが、とにかく歩道が狭い！世田谷区から目黒区に入るととたんに歩道が狭くなりま

す。子供やお年寄りには危険です、放置自転車をやたらと取り締まる人員がいますが、それより駐輪場を増

やす努力をしていただきたいです。とめる場所がないから放置自転車になるのです。小さな子供を 2人連れ

て病院へ行かなければならないときも近辺の病院、薬局は駐輪場がなく本当に困ります、熱の子供を遠くの

駐輪場から歩かせるのがどれだけ大変か…。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 富民だけが住めるような地域は衰退する。東山地区の総合計画や絶対に実現しない古い計画の見直しを進め

てほしい。道路一本へだてただけで準工業地帯と、一種住専 50/100％の土地があるなど、区の行政でも見直

して国との交渉をすべきことだ。 (男性、70歳代、西部) 

◍ 目黒区全体は分からないのですが 、住みやすくて毎日感謝しています。こういったアンケートで声を聞くこ

と自体素晴らしいことかと思います。・気取らず豊かであること・会社員にやさしいまちであること、は重要

かと思います。ファミリー層が暮らしやすいことも重要ではあるのですが、あくまで都心で働く人たちの憩

いの場であることも忘れないでください。アンケートなどは忙しい会社員ほど回答ができず主婦よりの意見

になりがちです。ファミリーのため、は最優先してほしくないです。都心働く会社員のために、安心して少

しでもゆったりと暮らせるまちであることをこれからも期待しています！ (女性、10・20 歳代、南部) 

 

【地域活性化】 
 
◍ 空き商店街が目立つ（店舗）なんらかの対策をとっては！ (男性、70 歳代、中央) 

◍ 駅周辺にお店集中してるのは当たり前ですが、駅から少し離れてるところにもお店少しあればうれしいです。

例えば自由通りの駒澤大学駅から目黒通りまでの間にコンビニは何軒かありますが、大きな店は無理でしょ

うけれど、まいばすけっとみたいなお店何軒かあれば便利でうれしいと思います。 (女性、50歳代、西部) 

◍ 行政サービスの充実をさらに望むと共に財源確保のためのベンチャーを含む企業誘致や支援を目黒区の将来

のために期待します。 (男性、60歳代、南部) 

◍ 安全安心のイメージがあり、23区中実際にそのようなデータもあるようだが、商業施設が少なく、区として

の実入りが少ない。今後の大規模改修や建て替えの詳細や必要性が不透明な印象があり、収入と支出のバラ

ンスが取れていないように感じる。駅前にある店舗もどれもパッとせず、地元の人しか利用していない。区

外から人を呼べるよう企業や店舗があると良いと思う。 (女性、30歳代、西部) 

◍ 商店街をもっと使えるような商店街にしてほしい。 (女性、10 歳代、北部) 

◍ シティマラソン等地域イベントのさらなる活性化。 (男性、50 歳代、中央) 

◍ 目黒区民マラソンには石原都政の真似をするなよ！と言いたい。目黒通りに住んでいるものとしては目黒区

独自でやっているならまだしも猿真似してもしょうがない。目黒区は他区が実行してから後に追って行うが、

自分独自先頭きってやることはない。 (男性、70 歳代、中央) 

◍ 住区と町会の運営がイマイチはっきりしていないように感じられます。協力するならどのようにするか、分

けるのであればその旨の明確化が必要ではないでしょうか。なんとなく中途半端な気がします。 (男性、60

歳代、南部) 

◍ 目黒区は他に比べても大きな区ではない良さがあります。PTAでもほかの学校との交流があり子供の行事で

も学校同士の行き来があり割と密な良さがあります。今後もその良さをさらに充実させてどの年齢、世代で

も地域なし交流できるところがあると良いです。同じ区民としてそれぞれに自分の地域の良さを知っており

それを広められると良いと思います。 (女性、40 歳代、北部) 

◍ 地域で頑張っている青少年たちにもっと光をあててほしいです。結果を出しているところ、有名なところ、

人数が多く人気のあるところ…そんなところばかりに目がいき、地道にがんばっている子はあまりというか

ほとんど評価されていないように思います。 (女性、50 歳代、南部) 

◍ ペットと暮らす環境の改善をお願いします！公園など犬と入れるものが少ないです。 

あと、文化活動や、海外の方との交流会などもっと大々的にやって欲しいです。 (女性、40歳代、南部) 

◍ 目黒川は観光として全国に知られている。目黒区内の（特に駅前商店街の衰微している）商店会員に参加を

うながし活性化してはどうだろう。桜、葉桜観光の外来者へ販売活動の支援等。また、目黒区の物産掘り起

しを考えては。 (男性、80歳代、東部) 

◍ 目黒川の桜見物の時期に見物客を迎え入れる体制が不充分です。警備体制は改善されてきましたが、公衆ト

イレやゴミ問題は無策にしか見えません。沿道で飲食物を自由に販売させておきながら、ゴミは持ち帰るよ

うに見物客に求めるのは理不尽です。 (男性、60 歳代、東部) 

◍ もっとお金持ちの国になって。どんな要望を出したってお金がなければ絵にかいたもち。産業（オフィスと

か）をひっぱってくるなり、観光都市にするなり、ある程度なりふり構わずしないとどうしようもない。 (女

性、40歳代、東部) 
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◍ 比較的若い世代や成長意欲のある人が暮らしやすい街づくりを期待したい。例えば起業支援やフリーランス

支援など。高齢者優遇はしないでほしい。 (女性、30歳代、中央) 

◍ 少子高齢化社会にますます進んでいく将来を見据えた政策を立てていただけたらと思います。画家などのア

ーティストが生きやすい社会の実現を考えていただきたいです。一握りの大物アーティストだけが経済面で

自立でき、その他大勢はアルバイトをしながら芸術活動する現状があります。アメリカなど海外ではアーテ

ィストハウス（安い賃料が制作できる広いスペースのある家）を行政が支援して貸し出ししていたり、アー

トへの税制の優遇などがあります。アート豊かで感性磨かれたまち・国になると良いなという思いをお伝え

させていただきます。 (女性、30歳代、西部) 

◍ 目黒区の文化財に対し協力してほしい。目黒区の財産として活用してほしい。パーシモンホールの区民割引

する催しにしてほしい。 (女性、70 歳代、中央) 

 

【行政運営】 
 
◍ 年、性別、他国自国にかかわらず、世帯内容に適した整備を希望、期待します。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 個人的な意見として、これから更なる増加が予想される外国人を、隣人として積極的に受け入れ多様性を目

指し実現する区政も選択肢の一つとしてあるのかと思います。 (女性、50歳代、北部) 

◍ 単身世帯、単身者も大変な思いをしています。子持ち世帯。障害者、高齢者以外にも目を向け平等なフォロ

ーを希望します。 (女性、40 歳代、南部) 

◍ このような抽象的な問いばかりの調査を行うことの意味があるのか？区政が進め方をどのようにするかは本

来、議員が住民からくみ上げるべきものではないか。だから現在、議員も本来の使命を果していない。町は

今も、住民の意思を行政に届ける役割かもしれないが、区役所の下請け機関になっている。これからの人口

減少、高齢化自己中心的な人が多くなることによって町内会はいずれ機能不全になることが考えられる。人

口が減少し、高齢化が進み個人主義になり自己中心的な考え方の人間が増えたら、住区センターなども現在

ほどの数はいらなくなると思われる。我が家の周辺はこの 45年で人口が相当増えている。以前の住民が去り

その土地に４軒、５軒の家に分割されたことによる。そのためゴミ置き場の不足などの問題が生じている。

基本的には法律の問題だが、自転車の運転が野放しで、車も歩行者も迷惑している。H21年頃だったか、精

神、神経を病んだ人の社会参加といったアンケートがあって、それにも回答したが、その結果は公表された

記憶になし。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 外国人が行政に参画しやすい街づくりを希望します。それが国際的にもひらかれた観光都市としてみんなに

優しい在り方につながると思います。 (男性、30 歳代、中央) 

◍ お金があるうちにシステムを導入し、人手不足に備えるべき。 (男性、10・20歳代、東部) 

◍ 区民を番号で支配するような区になってもらいたくない。文明の発達にはさまざまについて行ってもらいた

い。 (男性、80 歳代、南部) 

◍ 電子化、ペーパーレス化を推進し、効率化を進めてほしい。 (男性、50歳代、西部) 

◍ 納税方法にクレジットカードを早く取り入れてほしい。他の区ではできているのにおくれている。目黒区は

イメージはいいのに後手後手になっている。 (女性、30 歳代、中央) 

◍ 隣接の港区との比較が友人との会話ではとても多く出ます。引っ越したいねー と言わずに済むような施策を

望みます。お金の無いところは創意工夫で。 (女性、50 歳代、東部) 

◍ 様々な事柄において感じることです。目黒区から認められた事業などに対し、一旦許可を与えた後は見直し

をされていないように感じます。 (女性、40歳代、南部) 

◍ 区庁舎に行くと暇そうにしている職員がたくさんいるので区民が使う社教館などのサービスをカットするの

ではなく区職員を減らして財政の立て直しをすべき。 (女性、30歳代、西部) 

◍ すべてについてムダをなくし、コストダウン（同じ価値の提供に対し）を工夫願いたい。 (男性、50歳代、

中央) 

◍ 公債の回収率が悪い。合計特殊出生率をわざわざチラシに印刷するのであれば、不妊の助成を近隣区と同様

にしてほしい。区の施策でやるべきことをふるさと納税を使って他人の力を使わないでほしい。 (女性、30

歳代、中央) 

◍ 目黒に高校 3年まで住んでいました。今年戻ってきました。他の区他の道県に住んで今はなつかしさと良さ

を感じています。活気があり静けさもあり、住みやすいです。どんどん年配者が増え税収も減るのでは？優

先順位の付け方が難しくなっていくと思いますが、先を見通した行政を期待しています。 (女性、70歳代、

南部) 

◍ ムダを見直すこと（職員のムダ、既存の事業）。 (女性、60歳代、東部) 

◍ 区役所の人員配置について。区役所の各フロアーを眺めると、かなり余裕がありそうな職員が多数いる各課

が多数見受けられる。 (男性、60歳代、西部) 

◍ 区職員の態度が悪く（一部）大声で対応している姿をよくみかけるが、意識改革を見直すべきだと思う。 (女

性、60歳代、南部) 

◍ 区議の数を半分に減らしても良いのではないかと思います。 (男性、50歳代、東部) 



                                   

- 150 - 

 

◍ 区議会のスリム化。職員を減らすのではなく区議会議員を半分くらいにしてもらいたい。現場の人は減らす

べきでない。トップを減らしてほしい。 (女性、50歳代、西部) 

◍ これからは、様々な面でさらに厳しい状況を迎えなければならなくなる環境は必至です。（例、多種の災害、

グローバル化に伴い発生する諸問題 etc.)「想定外」という言葉はなく、区政や民間相互の智恵、アイデア

をフル活用して、例え小さな町、区単位でもしっかりとそれらに対応し、区政におかれましては難局に対し

ては特に党派閥関係なく区議皆様が一丸となられて、＜目黒区＞の為により良い区政をなされますよう＜目

黒区民＞心よりお願いいたしたく存じます。 (女性、60 歳代、西部) 

◍ 職員は全体的によく働いていらっしゃり、何かあれば適切な対応をしてくださり、満足しているが、「Ａ」と

いう職員は、仕事ができないだけでなく、失礼極まりなく、区民税から給与報酬を得ているのは容認できな

い。 (女性、40 歳代、北部) 

◍ 60 歳以上の区議は不要。 (男性、70 歳代、西部) 

◍ 目黒に住んで長くなりましたが、その間区長が一度も変わらずいることの不自然さを感じます。目黒区に借

金があるという財政的問題に対してもっとしっかり取り組める行政の長を希望します。借金がしっかり返済

されなければ暮らしやすさが充実するとは思えません。友人を含め港区への引っ越しを検討する人が増えて

います。（行政が充実してるので）。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 区職員に天下りを採用しないこと。都の職員だった方が退職後に（60～65歳）区役所や保健所に来ているよ

うですが、役職についていた方は他のところへ来てもほとんど仕事になっていないように思われます。何か

聞いても「ちょっと待ってください。」と言って他の若い職員のところへ聞きに行く…意味ありますか？私が

特定疾患の書類を出しに行った時の最初の担当者が天下り？だったために区からの援助金制度の説明がな

く、3 年分もらえませんでした。同じ病気で入院していた同室のかたがたは皆特定疾患の書類を出したとき

に援助金の事を聞き、同時に申し込みができたとのこと。その時の患者様同士の会話で初めてその制度があ

ることを知りました。受付が他の人だったら 3年も損せず済んだのに、対策してほしいものです。 (女性、

60 歳代、西部) 

◍ 財政が厳しい中大変だと存じますがよろしくお願いします。 (女性、60歳代、南部) 

◍ 転入手続きで区役所を訪問した際、手続きを待っている間（40 分程度）忙しく仕事をされていらっしゃった

職員の方々と、その間ずっと立ち話（世間話）をされている職員の方々がいらっしゃいました。短絡的に職

員の数を減らすべきとは思いませんが、構成や配属などの（責務や業務の所掌範囲）見直しをされても良い

のではないでしょうか。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ ふるさと納税に対する対策を考えてください。他区、都を含めて全力を出してください。 (男性、60歳代、

西部) 

◍ 少子化が進み、ふるさと納税で税収が減収し続けているような気がしています。このまま目黒区に住み続け

るのに不安を感じます。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 高齢者が増えるなか、ほどほどの行政などなかなか理解しづらいことが多くなります。様々の手続きなど直

接区役へ行き説明を受けることが増えていますが、いつもていねいに説明してもらい、ありがたいことと感

謝しています。これからもぜひ面倒なことと思いますが、その姿勢を強めていってほしいと思います。よろ

しくお願いします。 (女性、70歳代、北部) 

◍ 年末の気忙しいなかこのようなアンケートをお願いされるのは困ります。時間がかかるので深く考える間も

なくちょっといい加減な個所もやむをえません。 (女性、70歳代、中央) 

◍ 区役所の直接的な応対は丁寧で良いと思う。しかし、対処や対応内容が紋切り型だと感じた。マニュアル通

り以外、個々の状況は考えてくれない。区民全員に公平にするとしたらそうなるのかもしれない。争うのも

面倒なのでこちらががまんするだけである。役所だから前例がないことはしたがらないのかもしれない。地

域の社教館のようなところの窓口の対応は上から目線のことも多い。特に男性でシニアの方。現在の自分の

立場を考えて丁寧な対応をするべき。区民の税金投入で自分が雇用されている立場を考えたらどうか。（以前、

現役の時はえらかった方々なのかもしれないが…）私自身は子供たちは小学校から目黒区立の学校に行って

いない。他のサービスで税金還元してもらいたいものだ。 (女性、50 歳代、西部) 

◍ 畳敷きの武道場がない。 (男性、50 歳代、西部) 

◍ 図書館とかにいるスタッフがなぜかたくさんいるのはいいんだけど、席が少ない。住民よりも付近に働きに

きている人の休憩所の利用になっているので、区民を優先して席の確保をお願いしたい。千代田区とかそう

していると思います。区民でちゃんと税金払ってるのになぜ優先的に席を利用できないのか不満。税収も多

いはずなのに行政サービスに活かされているのか甚だ疑問です。 (女性、30 歳代、北部) 

◍ 区の施設（特にめぐろパーシモンホール）について、区民以外利用において予約と料金で区民と差別化をす

る。そのことにより、目黒区の予算と区民サービスの充実を図ると良いと思う。 (女性、50歳代、南部) 

◍ もっと特色を出すような区政を望みます。武道の活動で使用できる畳のある武道場が非常に少なくなってし

まったので多様なスポーツ活動ができるような施設を確保してほしいなと思います。（旧東京学園武道場を一

部改修して柔道場を作り、区民に開放する等を検討して頂けることを希望します。）※2020年オリンピック

に伴い、中央体育館柔道場が使えなくなってしましました。現在、土日に使用できる柔道場が非常に少ない

状況です。 (男性、40 歳代、中央) 
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◍ 区長の顔が見えない。保育園ばかりが次々建設される割に高齢者の施設が無い。目黒通り沿いにおしゃれな

家具屋さんが沢山あるのにそれを利用した集客イベントに工夫がない。区役所の空きスペースの活用ができ

なくてもったいない。碑文谷公園を（お金をかけなくても）もっと素敵に整備できると思う。現状は素人が

適当に樹木や花を植えてる感じ。区民美術館の利用抽選の時に他の区民より優遇されない。社会教育館の利

用でささいなことにいちいち上の「お伺い」が必要でわずらわしい、融通がきかない。 (女性、70歳代、中

央) 

◍ あまり使われていない施設を見直しできると良いと思う。 (女性、60 歳代、東部) 

◍ 旧目黒二中、現学校サポートセンターの有効活用。中目黒学童保育を現在の中目黒スクエアからサポートセ

ンターへの移設。悪環境（立地、交通過多、狭い教室）での学童保育を止め、元々教育のために作られた施

設での実施を望みます。必ず、子供たちの将来のためになると思います。 (男性、40歳代、東部) 

◍ ほっとねっと広場（区役所内）の開く時間が短すぎると思う。10：00～16：00って？？？区職員ですよね？

そういう怠慢さが困ります。 (女性、40歳代、東部) 

◍ 現在めぐろリフレッシュ湯を使っておりますが、その場見ず知らず人と話ができるので、利用数を増やすか、

無料券を増やすか、ふろに入ると、つかれもとれてコミュニケーションができ、知らないことも話ができる

のが良いと思います。よろしくお願いします。 (男性、70歳代、南部) 

◍ 区民センター図書館に自習室がほしい。日比谷公園にある千代田区の図書館のようになってほしい。 (男性、

50 歳代、東部) 

◍ 区庁舎の有効活用（一部リースや部屋、施設の有料化を進めて税収減（有料化による収入増）を促進する。）

区庁舎はバブルの負債のため利益を産むように努力してほしい。 (女性、60 歳代、中央) 

◍ 図書館の本が少ない。TSUTAYA 中目黒店の様なデザイン系の本を充実させた。素敵な図書館をつくってほし

い。 (女性、30 歳代、中央) 

◍ 目黒はいいところだねとよく言われます。私もそう思っていますし、もっとよくなってほしいと。考えてい

きたいことは、あります。その一部です。立派な役所は広すぎて、もう少しわかりやすくしてもいいのでは。

未だに年に数回役所へ行きますが、受付で聞いてから行動です。つまり広すぎます。貸切部屋的に利用する

ことはどうでしょうか。ただボランティアセンターが別のところで事業しているのは不便です。なんとかな

りませんか。 (女性、80歳代、南部) 

◍ 区の出張所や図書館（本町）、スポーツセンター等。高齢者にとって非常に使いにくい。（交通の便 etc.)。 (女

性、60歳代、中央) 

◍ 簡潔でわかりやすく、みやすい広報をお願いしたいです。 (女性、40 歳代、西部) 

◍ 区政の見える化。将来展望。10年単位の計画。 (男性、50歳代、西部) 

◍ 区政の都合ではなく区民のための区政を行っていただきたいものです。国及び都に対して負けずに政策、立

案、実行してください。 (男性、60 歳代、中央) 

◍ 区長さんが区民のために一生懸命働いているのがわかりづらい。区政の透明性を向上させること。 (女性、

70 歳代、南部) 

◍ 区政に関係のある方と知人でない限り、日々を送っている私たちには区政など真の内容はわかりません。区

報のような情報誌を配られても専門用語が多く理解しにくいです。そのあたりから区民に身近にと思われる

なら変えていく必要があると思います。どちらにしろ私たちに一番身近でなければならない。政治はいつま

でたっても一般人の方へは近づいてくることはないように思っております。 (女性、60歳代、西部) 

◍ 住宅地に住んでる者、50年おりますけど進歩の形が目にすることが少ない。個人でみんな、頑張っている状

態のように見えます。区長の発展、発信のビジョンが一度も感じられません。他の区はすこぶる発展、品川、

大崎（近場で）。 (女性、80 歳代、南部) 

◍ 問 4-1と 2などは交通の便が良いと思うことと物価が高いなどと思うことに対して複数回答ができない質問

のしかたですが感じている重要度等にすべて優劣をきめて、回答しなければいけない質問のしかたで区民の

意見がきちんと吸い上げられ区政に反映できるのでしょうか？アンケートの質問を見直されてはいかがです

か？ (男性、50 歳代、東部) 

◍ 以前、目黒区の介護/健康に関するアンケートに答えたことがあります。その際、こちらの回答を読んですら

いないということが明白な結果公表を見て、本当にがっかりしました。アンケートを依頼する以上、せめて

内容に（特に自由意見回答に）目を通し、理解したうえで公表する結果を検討して頂ければと思います。以

前の経験からアンケートに答えるのは無駄だと思いましたが、やはりこの機会にこの問題点だけはお知らせ

したいと思い、今回のアンケートに回答したしました。 (女性、60歳代、中央) 

◍ めぐろ区報について。目黒区行政が抱える重要課題を各課題別に対策解決策及びそれらの進捗状況を明確に

易しく記していただきたい。 (男性、80歳代、北部) 

◍ 「目黒区ではこんなことをやっている」「君たちの住む区はこんな強み、こんな弱み、取り組んでる問題があ

るんだよ」という子供に向けた情報の発信があるといい。堅くない形で。 (女性、30歳代、中央) 

◍ 近隣や公園の整備運用などが「住民の総意」として一部の町内会の幹部の意見のみを聴取し行われているが、

実際はほとんどの住民が知らないまま進められることが多い。もっと前段階で広く多くの住民へ情報をオー

プンにしていただきたい。 (男性、60歳代、南部) 
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◍ 区政の透明性の向上は重要です。情報は隠さず公表してください。 (男性、30歳代、西部) 

◍ 特に不満は感じていないが、もっと区政に関する情報を発信してほしい。 (女性、40歳代、北部) 

◍ 区政透明化はどうかとあるが、実際に何が行われているのかさっぱりわからない。私自身に興味がないこと

にも問題はありますが、区民に興味を持たせる政治にしてほしい。駅などに、めぐろ区が出版している新聞

（フリーペーパー？）があるが、手を付けたことがない。いつも誰も手を付けず、しなしなになっている状

況を目にする。目黒区民であれば必ず目を通す仕組みづくりを行っていただきたい。ただ置いているだけで

は誰も興味持ちません。 (男性、50 歳代、北部) 

◍ 単身のため、行政のことがあまりよくわからずこんな回答で申し訳ありません。こんな私でももっと身近に

行政を感じられるようになるといいですね。 (女性、40 歳代、東部) 

◍ あまり活動内容などを知る機会がないので、どのようなことをしているか情報公開してほしい。 (男性、40

歳代、東部) 

◍ 区政に住民の声をもっと反映させてほしい。 (男性、40 歳代、西部) 

◍ このアンケートの質問内容が今ひとつ理解できない。もう少しわかりやすい問にしないと区民の意見・案な

どを正しく反映させること難しいのでは？ (男性、70歳代、北部) 

◍ 都内世田谷区で生まれ、はじめて目黒区に移り数年ですが、大好きです。このような調査を受けたのは初で、

素晴らしい取り組みだと思い、ぜひこちらをもとによりよい区にしていっていただきたく期待しております。 

(女性、30歳代、中央) 

◍ 他の地域に比べ、各方面で先頭になって働いていた方が多いと思うので、そういう諸先輩や何かをしたいと

いうやる気ある人を募集して「目黒区の未来」といった討論する場を求めたりこういうテーマ絵懸賞論文を

してみてもいいと思う。 (女性、40 歳代、北部) 

◍ 地域単位で住民の意見や要望を届けられる機会や仕組みを構築していただきたいです。 (女性、40歳代、北

部) 

◍ 「電子自治体の推進」は（時代の流れ）でやむを得ないかもしれませんが徹底しすぎると最近の器具の扱い

には苦手な老人が（まして独身所帯では）孤立化していくような気がして不安でなりません。この点を配慮

して頂いてほどほどにお願いしたします。今の老人はバス（はとバスを除く）のお陰で遠くまで出ていけて

それだけ歩く機会にも恵まれていますが、これからもこの制度が続かないと出歩く機会が少なくなりますの

で老化を早めるのでは？と不安です。この点もよろしくご配慮お願いします。 (男性、80 歳代、中央) 

◍ 基礎自治体としてベーシックな行政運営を希望します。そのため今流行のふるさと納税などはしていません。

住んでいるところに税金を払い、適切に使っていただくそれが基本だと考えます。「適切に使う」というのは

難しいことです。区民各々の立場や何を大切にするかという点は幅広いでしょう。今回のようなアンケート、

窓口からの情報等で区民の意見を集約するのは良いことと思います。その一方で、災害や感染症など、もし

かしたら希望、要望の少ない分野、目立たない分野にも目を向け準備していくことは自治体の責務です。効

率的運営は必要ですが、外部委託などはしっかり内容を精査すること、委託先の内容を判断できる自治体職

員を育成するため現場を残すことも大切だと思います（でなければ外部、民間との交流）。目黒区の財政がよ

くないことは存じていますが、できれば死ぬまでこの地域でくらしていきたいので、職員の皆さんによろし

くお願いします。楽しみは自分で見つけます。見えにくい部分にぜひ目を向けてください。町会制度は見直

さないのでしょうか？野良猫、カラスなどの動物対策は？。(女性、50歳代、東部) 

◍ めぐろパーシモンホールの自主事業があまりにも貧相、文化予算をもっと投入すべき。効率化をはかるため、

エントランスの雰囲気がみすぼらしい。民間活力を入れるべき。区の財団は硬直化している。美術館も同様

に運営形態を含め見直すべき（みすぼらしい） (男性、60歳代、西部) 

◍ 目黒区の図書館や体育館などはとても使い勝手が良くたくさん利用させていただいています。これらの事は

子育て世代として、大変ありがたく感じています。目黒区後援のイベントにも多数参加させていただいてい

ます。今後もよろしくお願いします。 (女性、30 歳代、南部) 

◍ 少子高齢化に併し、小学校、中学校の統廃合が進んでいますが、特に高齢者施設（特養）が、圧倒的に不足

しています。学校の跡地利用は、ぜひ推進してほしいと思います。 (男性、70歳代、南部) 

◍ 区会議員を減らし、区役職員も減らす。 (男性、60歳代、西部) 

◍ 以前に男女平等についてのアンケートのようなものを区からあったのですが（数年前に）しかし、何年たっ

てもなにもかわらず男女平等やハラスメントが多い。今、会社も中目黒ですが実際にも不平等やジタハラな

どのハラスメントやパート社員に対する正社員との不平等なあつかいなど、そのことによってすごくパート

がやめています。社会全体のことが結果なにも変わっていないようになっています。区の体制や働き方改革

でけん引してほしいし、指導してほしい。また給料も安いので、病院になかなかかかれないです。年齢的に

いろいろ病気でひっかかっても通院できません。 (女性、50歳代、東部) 

◍ 国レベルの行政が変わらないと区レベルだけでは変われないのかもしれませんが、区役所に伺いますといつ

もとてもたくさんの方が事務処理に携わっていると感じます。電子化の推進などで効率化を図ることを検討

しなければならないと思います。また、パトカーのような塗装をした区の軽自動車でパトロールに回ってい

ますが、夏でも冬でもエンジンをかけたままで、道端で待機している姿をよく見かけます。行政の見本とし

て無駄なアイドリングはさけるべきだと思います。 (男性、50 歳代、東部) 
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◍ ①まず第一には、災害対策と治安維持→治安の安定と緊急時の公的援助（自助努力は当然として）が充実し

ていれば安心して生活ができる気持ちになるはず。②そのうえで商店街の活性化→経済がきちんと回るよう

になれば人が集まるようになるはず→ただし渋谷のセンター街のように不特定多数の人間が集まって騒ぐよ

うになっては困るが。③その商店街等のにぎわいを中心として地域住民間の（適度な）交流等があればさら

に治安安定につながるかもしれない。④それらを主導する役割を区役所に果たしていただきたい。→そのた

めには役所の人材確保・養成・実行～実践が大事と考えます。⑤役所としては直接関われないのでしょうが、

神社のお祭りなどに参加しますと、神社と商店街と地域住民（とさらに警備担当の警察）とのあいだで上記

のような良い関係が維持されていることがよくわかります。→大鳥神社と権之助坂商店街とか。→中目黒八

幡神社の御祭礼でも地域住民と宮司さんとのあいだで良い関係が保たれていることがわかり、大変興味深い

と思いました。→故に区議（お名前は失念しました）のある人が政教分離を持ち出して中学校？の校長が御

祭礼に寄付したのがダメだと騒いだり、区や区長を相手に裁判を起こしたりなどの言動がよくわかりません。

神社のお祭りは宗教行事というよりむしろ慣習慣例に近いものですし、地域住民は信者ではありません。ま

た政教分離云々は特定の宗教団体に政治的権力を付与してはいけない、というのが本旨のはずです。地域住

民が信者ではなくまた氏子であるかどうかも別として、神社の毎日の活動に接したり支えたりすることもい

ろいろと得ることが多いのではないかと愚考したします。学校長の寄付もそういうことを視野に入れての事

ではないでしょうか。もう少し柔軟な対応を（特にその区議に対してですが）お願いしたいと思います。 (男

性、50歳代、北部) 

◍ 区職員多すぎ、もっとスリム化して経費節減。区民税の無駄遣い。半分に減らすこと。区民税を引き下げて

ほしい。年金暮らしにとって非常に大変。 (女性、70歳代、東部) 

◍ 携帯や小型家電を回収ボックスに持っていきたかったが、設置場所が少なく、時間もあわないため結局粗大

ごみとして捨ててしまった。郵便局では携帯電話しか回収してもらえずがっかりした。中央区のように学校

にも置いてもらえたらよかった。本町図書館の建物が古くて暗くて陰気な感じがしてあまり行く気がおきな

い。もっと幅広い年齢の人たちが行きたくなるような、ひらけた施設にしてほしい。 (女性、30歳代、中央) 

◍ どんなことを行っているのかがわからない。広報誌の内容をもう少し充実させてほしい。（品川区、大田区と

比較すると基本情報が載ってない、世帯数や人口など）ふるさと納税をもっと多くしてもらうことを考える

べき。子育て支援だけでなく単身者や夫婦のみ世帯にも力を入れてほしい。可燃ごみより資源ごみ（ペット、

カン、ビン）の回収頻度を増やしてほしい。 (男性、40 歳代、南部) 

◍ 区会議員、区職員の数の低数化、報酬、賃金の cut。出来ますかね？とにかく街を美しく！！ゴミとか放置

自転車の数など減らすこと。老人などにアルバイト代を支払い街の美化に努めたら。 (男性、60歳代、中央) 

◍ こうしたアンケートも意義があるとは思うのですが、僭越ながら回答率が心配です。私を含め普段区政につ

いて考えていないため、視野の狭い回答や軽はずみな回答もあるでしょうし。熱意のある人が区政について

深く考えたり、議論した上で提言する、区政モニターのような制度はないのでしょうか。(男性、50 歳代、

北部) 

◍ 基本的には住みやすい区だと思っています。少子化や国際化（居住、旅行の外国人も増える）。従来との価値

観の変化など、時代の変化、ニーズの変化に沿った行政の在り方を望みます。アンケートで市民に意見を求

めてくださる取り組み、とてもいいと思います。今後ともよろしくお願いします。 (女性、30歳代、北部) 

◍ 隣接区とのコラボレーションはできないか(駒場公園の活用、など)。近所の駒場公園の旧前田邸が、本年リ

ニューアルオープンしましたが、建物は都管理、公園は目黒区だが区の辺境に位置し、世田谷区·渋谷区に近

い――という条件のせいか、せっかくの公共的遺産が十分に活用されていないように見え、歯がゆく思って

います。例えば、公園正門最寄りバス停は東急バス「代々木上原」、渋谷区のハチ公バス「上原二丁目南」で

す。しかし(管見では、ですが)目黒区や東京都の開設するウェブサイトにはハチ公バスを使ったアクセスに

は言及がなく、一方ハチ公バスの車内アナウンスでは駒場公園には触れられず、バス乗り場等にも案内は出

ていません。渋谷区内の古賀音楽博物館や松濤美術館はハチ公バスのバス停名にもなっていますので、文化

施設名だから NGということではないと思います。せっかくだから、鉄道会社や近隣の文化施設、代々木上原

駅(渋谷区)や池ノ上·下北沢(世田谷区)周辺の商店街とも協調して散策·回遊ルートを宣伝すれば(勝手を言

えば、バス停名に駒場公園を盛り込むとか、バスル-トを駒場公園正門前経由にするとか),他区民·目黒区民

双方にいわゆる win-winになりうる案件だと思うのですが、どうでしょうか。「安易に役所に依存するのでな

く、地元住民自らがまず動かないと」と言われるなら、その通りとは思います。ただ区を跨いでのボトムア

ップの発議となるとハードルが高いのでは。隣区とのローカルな協働のためのプラットホームを区が用意す

る、というようなことは難しいでしょうか?例えば、区を跨ぐ要望や提案などについて、ある窓口一箇所に問

い合わせると、機動的に隣区と情報交換や調整の上その可能性を検討してくれたり、隣区の当事者に話をつ

ないでくれたりするような、そういうサービスがあればと夢想するのですが。他にも、素人考えですが、区

立学校の空き教室の区を跨いでの活用とか、コミュニティバスを複数区が共同で走らせる(目黒区単独でのコ

ミュニティバス事業は無理とのことですが、隣区と共同ではどうでしょうか)とか。確かに調整等面倒だとは

思いますが、いわゆるタテ割を超えて隣区同士の融通がきくようになれば、長い目で見てインフラの効率的·

合理的使用、税金の有効利用につながることもあるのではと、区境近くに住む一区民としては思う次第です。 

(男性、50歳代、北部) 
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◍ 27 万人の人口に対し区議 30 数人は多すぎないか。 (男性、60 歳代、中央) 

◍ 公の施設で理不尽な要求をつきつけて大声で職員を叱責する人を見かけることが多々あります。クレーマー

対応について学習をして職員を守り、周りの利用者に不快な思いをさせないようにお願いします。 (女性、

50 歳代、中央) 

◍ 大人向けの図書館を増やしてほしいと思います。住んでいる家の近所には図書館がありません。大学の図書

館の様に落ち着いて本を読むことのできる場所がほしいです。よろしくお願いします。 (女性、60 歳代、南

部) 

◍ ふるさと納税を活用している区民が多いのは意識が高い区民が多い。（世間、情勢、関心が高い。）ので素敵

なことだと思います。税収減に対して、AI化の促進や目黒区のアピールを（コストの削減、人員削減）危機

をもって進めないといけないと思います。（民間では当たり前のこと）あと、私だけかも知れませんが、独身

で若い世代は区民が何をしているのか子育てをしている人より関心がないあるいは情報を取る必要がないの

で、関心を持ってもらう機会（電車の電子広告）など増やしたら興味が増えると思います。 (女性、20歳代、

西部) 

◍ 各種行政サービスの徹底的な電子化、キャッシュレス化など、他の自治体に先駆けて行ってほしい。北欧諸

国などのスリムで効率的な運営をぜひ学んでいただいて、浮いた工数は別のサービス充実に活かしてほしい。 

(女性、30歳代、中央) 

◍ 予想通り過去最低の投票率で年末の忙しい時に「税金を上げないことを認めてもらうため」との名目で衆議

院解散選挙したことがあったが（国政で失礼）なぜ今国の予算は圧倒的多数与党政治で、相当早くに成立す

るのにアンケートなのか？その時以来の感情。個人の利益が反する場合の情報の提供の仕方に過去大いに不

満があった。例えば木造密集住宅解消地域問題のため、都だけでなく、区政から建て替え補助金が出た際「住

民会議」なるものはつくられたようだが、集まった構成員の属性、会議で何が決まっていったのか、周辺該

当地域に暮らすものとして途中経過、終了後の法的効果など全く報告がないまま。何年も経ってから建物を

新築・増改築とする際、建築基準法上、認可が必要であり、時代を経るにつれ災害対策などのため、技術の

向上により、条例などにより適応が異なっていることを知ることとなった。ただし、未だ一般的にそれらが

個々に（地目や構造上）適応要件が、同一地域内で異なって存在していることを当然だと認知されていなか

ったり、法律の構成～が建物であることなど不十分な知識のまま人民裁判が行われてるような雰囲気に問題

があることを理解していない向きがある。スマホ全盛の世の中で（といっても私自身個人的に PC,ITの情報

難民になって久しいが）検索するのは容易だが、真に正しい情報なのか、判断基準として有用なのか、報道

機関などとともに連携し、人権などに配慮の上、適宜、区民に正しい情報がいきわたるよう訂正できる体制

をつくってほしい。 (女性、50歳代、北部) 

◍ いかにも大きな区役所、多数の職員。スリム化しないと将来やっていけなくなることは目に見えている。 (男

性、70歳代、西部) 

◍ 区行政の一層の活性化を目指し情報通信技術や民間活用を図る事。 (男性、80歳代、東部) 

◍ 行政に積極的に手続きの電子化など、デジタルに前向きな姿勢で事を進めてほしいです。そのためには、サ

イバーセキュリティ人材や、デザイナーをチームに入れる事に惜しみない投資をしてほしいです。そうする

ことで、安心して使えて、操作性もあるデジタルサービスが生まれるようになると思います。それは結果的

に、効率よく正確に情報を集められることにつながるように思えます。加えて、若者に元気を与える施策も

してほしいです。気持ちを鼓舞させるものではなく、生活基盤の補強となるようなことです。割合も多く、

身体的にも補助が必要なのは高齢者の層ですが、これからの時代を担う層を助けてほしいです。年上だから

敬うべき、というよりは敬われるおこないをしてきた人が救われ、未来が楽しみになれるような生活を予感

させる目黒区ライフを望んでいます。民間との連携、話し合いや「社会がこうなるといいよね」という雑談

からでもいいから、してみても良いと思います。 (女性、20歳代、北部) 

◍ 八雲図書館での子供への対応が良くなかった。少し表紙が雨の日でぬれてしまったら、次にやったら弁償し

てもらう、と言われたことがあった。もう少しやさしく対応してもらいたい。西部地区センターでの職員の

態度が横柄だった。保険証をコピーし忘れた時「うちはコピーするところではない。コンビニでコピーして

きて」と言われた。お役所対応だなと思われますのでやめたほうがいいと思います。 (男性、40歳代、西部) 

◍ 働いている人のためにも、行政機関の窓口を平日以外にも利用できるよう開放してほしい。りっぱな区庁舎

をもっと利用価値高いスペースにしてほしい。住区が 5 地区あるが、2km 以上離れている人たちが相当多い

のでは？年寄りには相当キツイ動線ではないか？区庁舎、地区包括センターへの動線はせめても、一本の乗

り物で行きつける場所であってほしい。交通の便が良いところに作ってほしい。お年寄りがフーフーしなが

らバスを乗り継ぎ、庁舎への往復を嘆いておられました。区長との懇談会の回数を増やしてほしい。春季、

秋季 2回。体調不良で行けない場合がありました。職員の保健所も含め、意識改革を計ってほしい。自分の

保身のために働くのではなく、住む人のため、窓口に来て人のために対応して頂きたい。 (女性、70歳代、

西部) 

◍ 問 6の 2，3，4，5はすべて重要。中でも透明性を確保し区民のことを第一に考えた区政をよろしくお願いし

ます。 (女性、60歳代、東部) 

◍ 目安箱的なものがあるとよいです。自由にｈｐに書けるといい。 (男性、60 歳代、南部) 
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◍ 旅行者、居住者に関わらず、今後ますます外国人が増えると思われるので、多言語による情報提供や意見交

換を通して、質の高い居住環境の維持や地域の活性化を目指して欲しい。特養の空床率が高い区として目黒

区が挙がっている(日経 2018/12/16)。受給バランスの取れた施設運用を期待したい。 (女性、50歳代、西部) 

◍ 問６-１と問５の３１は類似設問でありよく考えて設計されていない。（このアンケートは）あまりハードな

再開発などに力を入れずに区民大事に行政を行ってほしい。特に図書館の統廃合は止めてほしい。 (男性、

70 歳代、西部) 

◍ 区役所での手続き（特に休日）の待ち時間がもう少し短縮されるとうれしい。もしくは、休日の対応日を増

やしてほしい。 (女性、30歳代、西部) 

◍ 近年、市民は国や自治体等に必要以上の役割を求めているように思えます。個人で対処できることを区政が

バックアップするというよりも、治安維持、環境整備、教育等、体系的に実施をした方が良いということに

ついて区政が専念できることを望んでいます。民間の過剰サービスのあおりを受けた結果だとは思うので、

民間企業の働き方改革に期待せざるを得ない点ではあるのですが…・。 (男性、30 歳代、中央) 

◍ 議会で決まったから決定でなく、区民の意見を取り入れるべき。例えばネットで反対か賛成かを問う機会。

会社でも業務悪化すると給料、ボーナスはカットされる。目黒区も固定ではなく変動制にするべき。仕事が

不透明なうえに区民からあまり評価されにくい部門についてはなにをしているのか全くわからない。区議員

の 1年の仕事の評価表の発行。次回の選挙の参考に。会社でも評価表は個人それぞれに渡されます。又自分

でも書きます。 (女性、70歳代、南部) 

◍ 行政の執行内容、そもそも方針や計画が不透明である。まず区民の意見を拾い上げ、区民と行政が議論する

場をもう少し設けるべきではないか。執行状況の情報開示についても、単なる予算執行状況の開示や網羅的

な大項目の列挙だけでは不十分である。行政サービスと区民のニーズが合致していない。健康増進や文化教

養活動が平日の日中に集中するのはある程度やむを得ないにせよ、これではシニアのサービスとなってしま

う。区民（民間）も巻き込み労働力世代も参加しやすいサービスを検討すべきではないか。 (男性、50歳代、

西部) 

◍ 区の職員の方々の良識が良くなってきて感じが良い。住区センター管理を業者に委託、地域の住民の活動に

利用させる（住民会議廃止）。 (女性、70歳代、中央) 

◍ 少子化と国際化に対応した区政をお願いしたい。 (男性、40歳代、北部) 

◍ 坂が多い町。他区では電動自転車購入時、補助が利くそうです。うらやましい！ (女性、30歳代、東部) 

◍ そもそも目黒区政としてどのような方針を示しているのか、区民は知るすべがあまりない。行政に対して強

い関心がない限り自らそのような情報を取りに行くことはないわけで、区側で積極的にまず情報開示を行っ

てほしい。 (女性、30 歳代、北部) 

◍ 小学校の校庭開放（学校ひろば）をもっと増やしていただきたいです。その運営がボランティアの高齢者で

すが、質が悪い。時間前には入るな、雨が降ったら帰れ、とひどいです。ボランティアには限界がある。身

近な開かれた学校、子供やお年寄りの健康増進というなら、あの広い空間をもっと生かしてほしい。開放さ

れるかどうかも当日学校に行ってみないとわからないというのはひどい。HP等にのせてほしい。学校ひろば

自転車でいってはいけないというルールも理解できません！！土日は完全に区民に開放して頂きたいです。 

(女性、40歳代、西部) 

◍ ホームページが見にくい。探しているものがなかなか見つからない。そもそも、欲している情報の掲載がな

いことが多い。保育園増設に力を入れているのはわかるが小学校、学童に対して何も手を打っていないよう

に感じる。行っているのかもしれないのですが情報提供がないため行っているのかいないのかもわからない。

完全に定員オーバー。何か策はあるのか。高齢者支援も大切ですが、少子高齢化の中、力を注ぎすぎると、

子供への負担が大きくなるだけであり、ある程度自分の力で生活してもらうことも必要だと思う。 (女性、

30 歳代、東部) 

◍ シルバーセンター、社会教育館、住区センター、校庭開放等の事業を丸投げ外注化が増加しているようだが、

行政が責任をもって従来通り進める事。 (男性、70歳代、西部) 

◍ 区長と教育長はそろそろ変わった方が良い。区の施設で職員が多すぎる。（暇そうにしている人が多い）。 (女

性、40歳代、西部) 

◍ ふるさと納税をしない（使わない）納税者に些少でいいので区民税を還付してほしい。 (男性、50歳代、東

部) 

◍ 議員の定年制（79歳まで）職員の配置、人員構成の見直し。サービス残業のチェック。ボトムアップの推進。

係長のやる気指導。 (男性、70歳代、東部) 

◍ より行政は縮小したほうがいい。 (男性、50歳代、南部) 

◍ 目黒区は閑静な高級住宅地域というイメージ通り、とても良い環境だと思っていたが、徐々にそれが失われ

つつあることを“区”はご存じなのでしょうか。このままだと隣の世田谷区と差がついてしまいそうでとて

も心配しています。目黒区の条例や法など変えたほうが良い所はどんどん時代の流れに合わせて変えていく

べきだと思います。 (女性、50歳代、西部) 

◍ とにかく区役所は職員が多すぎる。区役所に行っても何もしていないで机に座っている職員を多く見かける。

応対するのはたいてい 1人ですんでいる。もう少し職員数をカットできないか…。 (男性、70歳代、東部) 
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◍ 目黒シティラン中止。仕事に行けなくて迷惑。 (女性、30歳代、東部) 

◍ 目黒区政を各々の担当者による区行政の活性化につながる政策立案期待します。今日ゆるキャラなるマスコ

ットがこれでもかと同じようなものが出てきていますが、ほんとに右へならえはやめませんか！？目黒区職

員 1人 1 人のキャラに期待したいです。 (女性、60歳代、北部) 

◍ 民間企業に勤めるものとしては、17：00 過ぎに一斉に区役所から退社してくる職員を見ると、派遣職員と同

じように時給で働いているのかと錯覚してしまう。 (女性、40 歳代、中央) 

◍ 旧来型、従来型の事業を見直し新しい時代を見越した区づくり、まちづくりを少しずつ取り組んでほしいと

思います。 (女性、40 歳代、南部) 

 

【その他】 
 
◍ 社会保障などの暮らしやすいようにしてほしい。税金や年金など高すぎるのでもう少し安くして安い給料で

も生活しやすくしてほしい。 (女性、40歳代、東部) 

◍ 特にありません。行政の方々のご苦労を思いますと、感謝しています。区政に関して申し上げることはござ

いません。住み良い町づくりを楽しみにしています。 (女性、80歳代、西部) 

◍ 今、問題になっていること、改善していることなどやっていることがわかりにくい気がします。ホームペー

ジなどを見ても、あまりピンとこない。税金が安くなったらうれしいです。 (女性、50歳代、中央) 

◍ 区役所や図書館の職員の皆さんが親切で丁寧なことに感心していたが、先日届いた「健康管理通知表」に添

えられていた区長からのメッセージがひどく横柄で上から目線であることに驚いた。実はこれが本質かとが

っかりした。 (女性、70歳代、南部) 

◍ 誠実に真剣に真心をもって取り組んでいただけましたら幸いです。 (女性、40歳代、北部) 

◍ 目黒区だけの話ではありませんが子育て支援に関してそこそこで良いと思います。必要以上にアピールしす

ぎでです。 (女性、50 歳代、西部) 

◍ 様々な面で素晴らし区だと思います。区職員の皆様の益々のご健闘をお祈りします。 (男性、50歳代、北部) 

◍ （夫 75歳、妻 70歳）子育て時代を千葉県で過ごしました。再び、なつかしい目黒の住人となりこれから出

発という気持ちです。昔をなつかしみながら新しい住人として知らなかった目黒を見直したいと思っていま

す。 (女性、70 歳代、中央) 

◍ 引っ越してきたばかりであるため、現段階は特になし。 (女性、40歳代、東部) 

◍ 区政に対して特別の意見をもったことはない。それは特に不満がないということだろうと思っている。むし

ろ目黒区主催の講座に参加したり図書館を利用したりと恩恵を受けている。 (男性、50歳代、中央) 

◍ 高齢でハイテクなことがわからず家族に聞きながらの生活です。 (女性、80 歳代、西部) 

◍ 区民まつり（さんままつり）区民マラソン、区民ウォーク等々、町内会を通じて参加し、楽しい思いでした。

それにしても、いろいろな催しに挨拶なさる区長さんは大変だなあと思います、若くないとできないのでは

と、区政のことはよくわかりませんが…。目黒区報は良く見ています。 (女性、70 歳代、東部) 

◍ 区役所の窓口対応が大変ていねいで良いと思います。感謝しています。ありがとうございます。 (男性、50

歳代、南部) 

◍ 今回のアンケート調査で、今まで住んできた目黒区について、そして今後の目黒区政について考える機会と

なりました。ありがとうございます。 (男性、60 歳代、中央) 

◍ 予算の事もあり、いろいろな要望にすべて応じることはできないとは思います。それでも、長年住んでいる

ものから見れば。少しずつ良くなっていると思います。 (男性、60歳代、北部) 

 

 

 

 

 

  


